

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Caen maleantes al por mayor"
	"Vive PRI noche de negociación"
	"IEE en Tula exige más seguridad"
	"Hoy, candidato del PRI"
	"Rechaza PAN que apoye a Natividad"
	"Amenaza hampa a jefes policiacos"
	"Panistas brindan apoyo a candidatura de Castrejón"
	"Castigo a panistas que no apoyen a Romero: Madero"
	"Mantienen con clave priista para elección de candidatos"
	"Elba: FCH intenta fracturar gremios"
	"Demanda Martí limpia policiaca"
	¡Hay muertos!

INSTITUCIONAL

Milenio-Piden reforzar seguridad en Tula por las elecciones: *El presidente del IEE, Daniel Jiménez, acepta que en algunas regiones hay temor por incidentes.* El presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, aceptó que en algunas regiones del estado hay temor de que pueda suceder algún ataque del crimen organizado durante los comicios para elegir a los 84 nuevos presidentes municipales el próximo 3 de julio; en la región de Tula ya solicitaron que se refuerce la seguridad. Después de que en este año hayan aumentado los hallazgos de personas ejecutadas, del atentado con un coche-bomba y del ataque perpetrado por un comando armado en un Ministerio Público de Tula que ejecutó a tres personas, hay temor entre algunos de los trabajadores del instituto en la región. "Es un tema muy delicado, afortunadamente electoralmente no hemos tenido ningún imprevisto, ninguna complicación, esperemos que así siga, desgraciadamente son hechos aislados que nos lastiman, nos duelen a los hidalguenses, ojalá que se queden así, como hechos aislados, afortunadamente contamos con autoridades competentes que están trabajando muy bien", refirió el presidente. "Obviamente no podemos decir que nuestros compañeros no tengan temor, incluso en el mismo Tula nos han pedido que se pudiera reforzar la seguridad, pero ojalá y sigan siendo hechos aliados y no se llegue al pánico, ni a ninguna crisis en ninguna parte del estado", manifestó. Jiménez Rojo refirió que cuando el proceso esté más cercano al día de los comicios solicitarán al gobierno del estado que refuercen la seguridad en varias regiones del estado. "Siempre lo hacemos, no sólo ahorita por esta situación, nos acercamos en todos los procesos electorales y ellos como autoridades tienen una óptica y visión e identificados los focos del color que sean. Ha habido mucha apertura del gobernador Olvera, ha sido parte de los procesos electorales, ha sido integrante de los organismos electorales, yo creo que él estará muy al pendiente de estas cuestiones", expresó. Al término de la primera sesión ordinaria de mayo del Consejo General del IEE, dijo que no se podrá evitar o sancionar el uso de 'campañas negras' –las que se basan en la denotación y el ataque a los candidatos– por internet, pues la ley local no lo contempla, además de que casi siempre se hacen de forma anónima.

“Desgraciadamente no es posible (evitarlas), mucho menos cuando hay manos anónimas y cobardes que no dan la cara”. En la sesión llevada a cabo ayer fue aprobada la metodología para el monitoreo de tiempos que las estaciones de radio y televisión locales asignarán a candidatos, partidos y coaliciones durante el periodo de campañas electorales del 31 de mayo al 29 de junio, sin embargo no se contemplan sanciones a quienes favorezcan aspirantes o institutos políticos. Se realizará un conteo del tiempo basado en grabaciones de los 33 programas informativos de radio que se transmiten a través de las 22 estaciones de radio y 7 de televisión locales. Se registrará el tipo de tratamiento que se le dio al espacio, el género periodístico, así como el porcentaje de tiempo asignado a cada partido, alianza o candidato. “Tendremos el acercamiento con los medios de comunicación para ver qué programas noticiosos tienen, nos dieron esos espacios precisamente para ver qué es lo que está saliendo, pero no hablamos de sanciones”, apuntó Jiménez Rojo, aunque reconoció que la información que arroje el informe que se preparará de este monitoreo sí podría ser utilizada posteriormente por los partidos en una inconformidad. El presidente del órgano electoral dijo que se pretende que en las entrevistas a candidatos todos los formatos sean iguales en cada estación. Los consejeros de Convergencia, Partido Acción Nacional (PAN) y la coalición Hidalgo Nos Une mostraron su inquietud por la evaluación de los tiempos, pues señalaron la inequidad que existe en los medios de comunicación del gobierno estatal a favor de algunos partidos para los tiempos de sus campañas. **Ciudadanos capacitados** En la sesión de ayer, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), presentó el reporte de notificación y capacitación de ciudadanos insaculados para los próximos comicios para elegir a los nuevos 84 presidentes municipales el 3 de julio. Se informó que instalarán 3 mil 395 casillas, aunque la cantidad podría cambiar con el último listado nominal que se presentará próximamente. Fueron 280 mil 926 ciudadanos insaculados, de los cuales 226 mil 398 fueron notificados correctamente y 54 mil 528 no pudieron ser notificados por diversas razones. Se capacitó a un total de 48 mil 126 ciudadanos para ser funcionarios de casilla, de los cuales 35 mil 844 fueron capacitados en su domicilio y 12 mil 242 en el centro de capacitación. Se determinó que 47 mil 917 ciudadanos son aptos, por que se garantiza el 100 por ciento de cobertura y se supera el mínimo de 40 mil 740 ciudadanos que se requieren para que en cada mesa directiva de casilla haya al menos 12 personas. En la sesión también se reportaron los gastos de los partidos en el 2010 y el informe de de la comisión especial de precampañas, entre otros temas. **(Gustavo Godínez, pág. 08)**

Criterio-Requieren a 226 mil como funcionarios: Durante su primera reunión de mayo, los integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral informaron que más de 226 mil ciudadanos fueron notificados para ser funcionarios de casilla, aunque poco más de 10 por ciento serán requeridos en la elección. Al igual, rindieron un informe a detalle de la Comisión de Gastos de Precampaña, en donde fueron enlistados los candidatos de cada partido que ya fueron reportados en activo por cada uno de sus partidos. **(Jorge Martínez, pág. 05)**

Criterio-Chema se fue por candidatura: El líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, aclaró que la salida del partido del alcalde de Zimapán, José María Lozano, se debió a que no pudo imponer a su cuñado, Raúl Lugo, como candidato perredista por ese municipio, y no por falta de apoyo o desacuerdos ideológicos. “La renuncia fue más allá de un desacuerdo ideológico, es porque no alcanzó los objetivos personales: la imposición de su cuñado, que era el candidato que él deseaba”, expresó el líder perredista. Su renuncia, con carácter de irrevocable, fue presentada hace dos días al presidente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano. En ese oficio, Chema Lozano expresó los motivos por los cuales tomó esa decisión. Uno de ellos, dijo, fue por la serie de intereses y compadrazgos que sostiene la dirigencia estatal del PRD, señalando indirectamente a Williams Trejo, quien actualmente es aspirante amarillo a la alcaldía. Lozano, quien fuera líder del movimiento Todos Somos Zimapán, expresó que el PRD nunca los ayudó a gestionar; por el contrario, “se colgaban de sus logros”. Al respecto, Porras Pérez aclaró que sí hubo apoyo, “les bajaron recursos a través del CEN, con nuestros diputados gestionamos recursos para el alumbrado principal, sí se les ha apoyado y siempre estuvimos al pendiente”. Ante el rumor de una posible desbandada de militantes perredistas en ese municipio, el dirigente desconoció alguna renuncia masiva a consecuencia de la salida de Chema Lozano. “Lamentamos su decisión, cuando menos hay varios compañeros, de los que andaban con Chema, que han telefonado para confirmar su estancia en el PRD, no nos va a afectar”. **(José Antonio Alcaraz, pág. 05)**

Síntesis-Por sucesos en Tula. Piden al IEE vigilancia en los comicios: *El Instituto Estatal Electoral anunció que, como cada año, solicitará a las diferentes instancias de gobierno que se garantice la seguridad de políticos y votantes.* El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, aceptó que se le ha solicitado su intervención para que las instancias encargadas de la seguridad en el estado refuercen las medidas de vigilancia para garantizar el desarrollo del proceso electoral en la región de Tula. Luego de celebrar la primera sesión del mes de mayo del Consejo General del IEE, el funcionario electoral, ante los acontecimientos ocurridos en esa región del estado en días pasados, consideró que hasta el momento se trata de hechos aislados y que cuentan con las instancias competentes para atacar el problema. “Es un tema delicado y electoralmente no hemos tenido ningún imprevisto o complicación, esperamos

que así siga y son hechos aislados que nos lastiman y duelen a los hidalguenses y esperamos que se queden como hechos aislados y no puedo decir que nuestros compañeros no tengan temor, porque incluso en Tula nos piden que se pueda reforzar la seguridad y esperamos que no llegue a más en ningún lado del estado". Al mismo tiempo, aseguró que el gobierno del estado no ha sido ajeno a lo que ocurre y que en su momento y como se hace en cada proceso electoral, principalmente el día de los comicios se pedirá a las diferentes instancias que se garantice la seguridad de los actores políticos y la población en general. Antes y como parte de las actividades de la sesión, la Comisión Especial de Precampañas del IEE dio a conocer un informe de actividades que tienen programas al respecto los diferentes partidos políticos y las coaliciones en apoyo a sus candidatos en los 84 municipios. Así también se dio a conocer el informe final de notificación y capacitación de los ciudadanos que resultaron insaculados para fungir como representantes de casillas el 3 de julio, día de los comicios a presidentes municipales, para lo cual se informó que se cuenta con el número suficiente de ciudadanos para ser los funcionarios de casillas. **(Jaume Arenalde, pág.4)**

El Reloj-Se analizará el tratamiento periodístico de los programas: *IEE monitoreará espacios de televisión y radio durante proceso lectoral. Se evaluará el número de menciones del candidato y su partido, así como el tiempo que dure la transmisión, el género periodístico y los recursos técnicos empleados.* Un total de 33 programas noticiosos de radio y televisión serán monitoreados por personal del Instituto Estatal Electoral, con el objetivo de analizar el "tratamiento periodístico que se da a cada uno de los candidatos a presidentes municipales y su partido político". En sesión ordinaria, el Consejo General del IEE aprobó la metodología a emplear en el monitoreo de 22 estaciones de radio y 7 canales de televisión durante el periodo de campañas electorales, del cual se llevará una bitácora que será presentada de manera quincenal ante el pleno del consejo electoral. Entre los aspectos que se evaluarán se encuentran: el número de menciones del candidato y su partido, así como el tiempo que dure la transmisión, el género periodístico y los recursos técnicos empleados. Este monitoreo se llevará a cabo del 31 de mayo hasta el 29 de junio, en este sentido, el consejero presidente informó que ya se han tenido acercamientos con la directora del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, con el objetivo de sostener reuniones de trabajo con los partidos políticos, en las que se acuerde los tiempos y fechas que se abrirán para los distintos candidatos a presidentes municipales. En otro punto de la orden del día se dio a conocer que serán instaladas 3 mil 395 casillas electorales en la próxima jornada a celebrarse el 3 de julio, por lo que ya fueron capacitados 48 mil 126 ciudadanos con los cuales se cubre el 100 por ciento del requerimiento de 8 ciudadanos por mesa directiva de cada casilla y aún se cuenta con más de 20 mil ciudadanos capacitados para tal fin. **(Verónica Ángeles, pág.10)**

La Crónica de Hoy-Resume Jiménez Rojo trabajo del IEE en acuerdo, participación y nitidez: El trabajo desarrollado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en los últimos años puede resumirse en tres grandes rubros: participación, consenso y transparencia. Así resumió Daniel Rolando Jiménez Rojo la labor de muchos años en el IEEH, organismo donde funge como presidente consejero, "nadie puede quejarse de que no se le consultó en alguno de los temas trascendentales del quehacer al seno del consejo general". Sobre su largo andar en el instituto puntualiza, "en casi 20 años de labor nunca pedí a nadie que hiciera algo fuera de la ley y siempre exigí a cambio lo mismo". Los partidos políticos que integran el consejo general se distinguen por su voluntad para alcanzar acuerdos, nunca exentos de debate, pero el resultado del trabajo conjunto es que hoy el estado tiene un organismo dinámico, con personal capacitado, reconocido a escala nacional y es garante para la ciudadanía de que "su voto es contado y cuenta". En este tiempo la disposición de los partidos permitió que el IEEH sea una especie de urna de cristal donde cada acción es totalmente pública. La experiencia del personal permite realizar, por ejemplo, el calendario electoral que rige el actual proceso para renovar ayuntamientos, el cual tiene cumplimiento estricto. Todos los trabajos fueron avalados, la labor del IEEH no es mérito de una sola persona, hay un verdadero ejército. Frente a la renovación de ayuntamientos, confirmó que el presupuesto para el ejercicio electoral es de casi 221 millones de pesos. Cada elección es diferente, pero en el caso de la que tendremos el 3 de julio es de esperarse una mayor movilidad de los partidos en cuanto al debate, conformación de alianzas y por supuesto impugnaciones, llegado el momento, pues el periodo de alcaldes que serán electos es de 4 años, 7 meses. También hay factores adicionales como la inseguridad nacional, de la cual Hidalgo no está libre, reconoce; sin embargo, confirmó que hasta el momento no hay ninguna solicitud por parte de los representantes partidistas o de algún ciudadano que haga pensar en la posibilidad de pedir vigilancia especial durante el proceso. "En los 84 municipios no hay ni un solo reporte sobre problemas de seguridad, de ahí que tenemos plena confianza en que el desarrollo previo y durante la jornada será sin incidentes". FIN DE UNA ETAPA. Con casi 20 años de trabajo en el IEEH Daniel Rolando Jiménez Rojo asiente cuando se le hace notar que ésta será su última elección al frente del organismo. "A lo largo de éste tiempo siempre me conduje con la misma pasión, compromiso y entusiasmo, pero debo decir que siento mayor responsabilidad para que todo marche de acuerdo a lo establecido en esta última elección". Reconoció el apoyo de compañeros "porque nunca trabajé solo y si hay algún mérito es de todas las personas que laboran para el TEF". **NÚMEROS** Al 31 de marzo el padrón electoral de Hidalgo marcaba 1 millón 889 mil 159 electores, mientras que el IEEH insaculó a 280 mil personas nacidas en el mes de abril para capacitarlas como funcionarios de casillas. Finalmente

recibieron las asesorías 47 mil.

REQUERIMIENTOS De estas capacitaciones sólo se requerirán 27 mil 160 el día de la elección, donde instalarán tentativamente 3 mil 395 casillas en los 84 municipios. Hasta el 5 de mayo habían aprobado 16 observadores electorales y dos empresas responsables de maquilar documentación y papelería electoral. **(Andrés Torres, pag. 05)**

La Crónica de Hoy-Prevé al mando electoral una jornada de paz en mes de julio: Los hechos delictivos registrados en Hidalgo son casos aislados, por lo cual no prevemos ninguna complicación en el desarrollo de las elecciones locales, indicó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Rolando Jiménez. Indicó que estas acciones afectan a los hidalguenses, pero se espera que no tengan mayor impacto el 3 de julio. Expuso que el tema de la inseguridad es muy delicado, por lo cual las autoridades estatales tienen una reacción oportuna. Añadió que afortunadamente se cuenta con autoridades competentes, que trabajan para detener los índices delictivos que ponen en riesgo la estabilidad social. Personal del IEEH en Tula de Allende solicitó que se refuerce la seguridad para evitar situaciones que dañen el proceso. "El gobernador Francisco Olvera no es ajeno a los comicios y está atento a los actos de inseguridad registrados en el estado, pero hay que recordar que en los últimos jornadas no hemos tenido focos rojos, muestra de ello es la instalación de las casillas de forma total". Por otra parte, recordó que los programas sociales que aplican el gobierno federal y estatal deben suspenderse a partir del 31 de mayo a excepción de las actividades de salud y educación. Ya fueron notificadas las autoridades de los tres niveles para que suspendan estas actividades, desde el momento en que inicien las campañas electorales, aclaró. Previamente, los integrantes del consejo electoral aprobaron la metodología del monitoreo a los programas noticiosos de radio y televisión, durante el desarrollo de las campañas de candidatos de los partidos políticos y coaliciones. Para ello, determinaron realizar una reunión con la titular del Sistema de Radio y Televisión del estado de Hidalgo, para analizar el formato único que deben aplicar durante este proceso electoral y evitar la desigualdad en los espacios a los candidatos de los diversos institutos políticos. **(Alberto Quintana, pag.05)**

El Independiente-Aprueban monitoreo de medios en IEE: El Instituto Estatal Electoral aprobó por unanimidad la metodología del monitoreo a programas noticiosos de radio y televisión a utilizar en las campañas electorales con el objetivo de regular los tiempos y espacios de manera equitativa entre contendientes. El informe señala que existen 33 programas noticiosos en 22 radiodifusoras y siete televisoras entre las que se distribuirán los tiempos para los partidos. Al respecto, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) agregó en entrevista al finalizar la sesión de ayer que una parte fundamental para lograr la difusión de propuestas electorales será la utilización de Radio y Televisión de Hidalgo, por lo que la próxima semana tendrán una charla con la titular Martha Gutiérrez, para llegar a mejorar los espacios y tiempos para fortalecer a los candidatos de cada partido. "Vamos a buscar un solo formato para todos los candidatos, para evitar problemas de tiempos y espacios entre los diferentes candidatos." Jiménez Rojo aceptó que no hay mucho que hacer por castigar o regular el uso del Internet en la próxima jornada electoral, porque en ningún estado, e incluso en la federación, no se cuenta con un mecanismo regulatorio. "Desgraciadamente no se podrá regular el uso de internet y sobre todo cuando hay 'manos negras' que no dan la cara y solo se dedican a difamar." **(Miguel Ángel Carrasco, pag. 04)**

Plaza Juárez-IEEH aprueba metodología de monitoreo de programas de radio y televisión durante campañas electorales: Durante la primera sesión del mes de mayo del IEEH, el consejo general de este órgano electoral aprobó por unanimidad la metodología del monitoreo a los programas noticiosos de radio y televisión que serán utilizados durante las campañas rumbo a la renovación de ayuntamientos. Cabe destacar la herramienta del monitoreo para campaña fue aprobada el pasado martes, estableciendo que los reportes serán enviados a través de dos cortes, es decir, de manera quincenal. El monitoreo dará inicio el 31 de mayo y culminará el 28 de junio, periodo de duración de la campaña electoral durante este lapso serán revisados los tiempos y la descripción de la información de las estaciones con mayor audiencia. Así durante el periodo de campaña electoral serán escuchados y observados de manera permanente 33 programas de noticias a través de 22 radiodifusoras y alrededor de 7 televisoras serán recopiladas las participaciones del candidato con la finalidad de proporcionar información sobre los tiempos de campaña los cuales serán dados a conocer al IEE y a la ciudadanía. También es importante señalar que el objetivo del monitoreo de programas noticiosos de radio y televisión es constatar que los candidatos no rebasen los tiempos establecidos, además de verificar la descripción de la información a través del análisis del género periodístico utilizado y el enfoque. Finalmente, en la primera sesión ordinaria del mes de mayo, el Consejo General del IEE se informó a representantes de partido y consejeros sobre la visita sobre la visita de la titular del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez con la finalidad de aclarar toda duda y al mismo tiempo emitir comentarios y sugerencias. **(Ana Luisa Vega, Página 05)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Reforma-Acusa Gálvez 'mano' priista en sol azteca: Xóchitl Gálvez (der.), dijo tener sospechas de que el Gobierno estatal está financiando del perredista Natividad Castrejón, aspirante a Presidente Municipal de Pachuca. "Son muy sospechosos los recursos que utiliza", señaló. El dirigente del PAN, Gustavo Madero, y Gálvez asistieron a un mitin de Gloria Romero, precandidata panista a la Alcaldía de la capital hidalguense. **(Pág. web)**

Reforma-Sospechan que PRI financia a perredista: La ex candidata a la gubernatura de la alianza PAN-PRD por Hidalgo, Xóchitl Gálvez, dijo tener sospechas de que el PRI está financiando la candidatura de Natividad Castrejón, aspirante del PRD a la Alcaldía de Pachuca. "No tengo más que sospechas porque no tengo pruebas de que el Gobierno del Estado puede estar detrás de la campaña de Natividad, es muy sospechoso los recursos que utiliza, es muy sospechoso el despliegue", afirmó en conferencia de prensa en presencia del dirigente nacional, Gustavo Madero, y la candidata del PAN a esa Alcaldía, Gloria Romero. Gálvez afirmó que la candidata más fuerte es la panista, por lo que consideró que el más interesado en evitar su candidatura es el Gobierno estatal. "Desafortunadamente, para mí la parte más preocupante es que el Gobierno estatal siempre piensa debilitar al candidato fuerte. En este caso la candidata fuerte, la que garantiza ganar Pachuca, es Gloria Romero", indicó. "Ahorita que estamos en la precampaña y que tenemos nuevamente la escasez de recursos o que están nuevamente, es una campaña con pocos recursos, nos damos cuenta que de lado del frente hay un despliegue de todo, esto nos hace sospechar que el principal interesado en que Gloria no sea candidata no es el PRD, es el Gobierno del Estado". La ex titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas reconoció que Natividad Castrejón la apoyó durante su precampaña, pero subrayó que no es un competidor fuerte. "Natividad ha sido dos veces candidato con muy pocas posibilidades y lo han demostrado sus números", dijo. Pese a su cuestionamiento, Gálvez no desestimó la alianza con el PRD y afirmó que el PAN debe apoyar a los candidatos del sol azteca donde el PAN no tiene posibilidades de ganar. "En otros municipios me queda claro que el PRD es el que debe de ir a la cabeza de la alianza, hay otros municipios donde me queda claro que el PAN no garantiza el triunfo y ahí hay que apoyar a esos perredistas que garanticen el triunfo", sostuvo. Madero, a su vez, señaló que el PAN continuará con el convenio de coalición que se firmó con el PRD para las elecciones municipales de Hidalgo el próximo 3 de julio. **(Carole Simonnet, pág. web)**

Milenio-El PAN respetará postulación de candidatos del PRD, dice Madero: El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, aseguró que acatarán las designaciones de los 50 presidentes municipales de la coalición *Hidalgo Nos Une*, que conforma el partido blanquiazul con el PRD. "Acataremos en todos los casos los convenios establecidos en la alianza y los resultados en cada uno de los 50 municipios que vamos en alianza, apoyando y respetando los términos acordados", señaló. En su visita a la capital del estado, el senador panista con licencia, se reunió con cuadros estatales de Acción Nacional donde demostró su respaldo total para la contienda electoral del tres de julio, cuando se renueven las 84 alcaldías de Hidalgo. Señaló que la dirigencia nacional del PAN da todo su apoyo a los candidatos, en especial a Gloria Romero León, quien contendrá en una encuesta interna contra el aspirante del PRD, Natividad Castrejón. El panista levantó la mano de Romero como muestra de victoria, no sólo de la alianza *Hidalgo Nos Une*, sino de la alcaldía de Pachuca. "En el caso de la capital, en Pachuca, Gloria Romero será la próxima presidenta municipal de Pachuca, la gente que participó en 2010 también apoyará a la propuesta del PAN", manifestó. Madero recordó que en 2010 la alianza entre blanquiazul y sol azteca casi logra el triunfo en la contienda electoral a gobernador de Hidalgo, "vamos a lograr la gran mayoría de ayuntamientos y quedarán conducidos por el proyecto *Hidalgo Nos Une*". Como presidente nacional del PAN exhortó a cerrar filas a toda la militancia panista y así ganar las preferencias electorales en los siguientes comicios. Por su parte, Gloria Romero León, precandidata del PAN en Pachuca, reiteró que no solamente ganarán la candidatura de la coalición, sino, las constitucionales del tres de julio. "Estamos fuertes, puestos para la encuesta que se llevará a cabo y que finalmente determinará quién será la candidata de la coalición *Hidalgo Nos Une*", agregó. En la conferencia de prensa se informó que Gloria Romero León, precandidata del PAN en Pachuca, aventajó en una encuesta sobre su rival del PRD, Natividad Castrejón. De acuerdo con los resultados, Acción Nacional está 33 puntos encima del Sol Azteca en la capital del estado, para la elección interna de ambos partidos y la coalición *Hidalgo Nos Une*. La casa encuestadora VOTIA, Sistemas de Información, realizó un sondeo de mil entrevistas a los capitalinos, la principal pregunta fue: ¿qué partido debería encabezar la alianza opositora, el PAN o PRD? el PAN obtuvo 44 por ciento de los votos, 11 por ciento contestó que el PRD, 23 por ciento eligió a otro y el 22 por ciento no sabe, entre otras preguntas. **(Misael Zavala, pág. 11)**

La Crónica de Hoy- Mantienen con clave priista para elección de candidatos: Hasta el cierre de esta edición, la dirigencia estatal y municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se mantenía en cónclave para definir la candidatura a la alcaldía capitalina. Sin confirmar aún la designación del abanderado priista en este proceso interno, destacaron nombres como Alfredo Bejos Nicolás y Jesús Antón de la Concha, aunque en todo momento permanece

vigente la posibilidad de un tercero, que resultaría la sorpresa de dicha contienda interior. Por tanto se instaló la Comisión Municipal de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional, que tendrá la responsabilidad de organizar, conducir y validar el proceso de postulación de candidato a presidente municipal de Pachuca. A partir de este jueves, en punto de las 11 de la mañana y hasta las 14 horas, el comité local del PRI recibirá las solicitudes de registro de los precandidatos. La dirigente municipal tricolor, Mirna Hernández Morales, manifestó que el organismo pretende contar con una candidatura de unidad por parte de las bases y los militantes del instituto político. Expuso que las reglas de la designación se basan en las disposiciones generales de la convocatoria emitida por el comité estatal para la elección interna. "Los aspirantes tienen las mismas posibilidades de alcanzar la nominación a la precandidatos, solo esperamos que al final se concrete la unidad partidista". , Agregó que éste órgano municipal tendrá 24 horas para presentar el dictamen correspondiente, en el cual informe el nombre del elegido. Indicó que hasta el momento no puede descartarse a nadie, por ello será este jueves cuando determinen si se inscriben varios aspirantes o solamente uno. Por su parte, el secretario general del órgano, Bernardo Arista Velasco, consideró que los priistas de la capital hidalguense son maduros y acatarán el resultado, por lo que prevalecerá la armonía tanto a escala estatal como local, lo que a su vez permitirá ganar las elecciones del próximo 3 de julio. La comisión municipal quedó conformada de la siguiente forma: presidente Mauricio Corona Rodríguez; secretario técnico, Roberto Hernández Mares; Esteban Mercado Mercado, representante municipal de la CNOP; Fernando Dionisio Ibarra Trejo. Integrante de Forjadores de Pachuca; Cristina Cortés Montaña, Viridiana Fernández Ortiz, Jorge Mendoza Briseño y Laura González Alvarado. **(Alberto Quintana, pag. 03)**

La Crónica de Hoy-Expone Madero certidumbre para ganar la alcaldía capitalina en julio: El panismo en Hidalgo cierra filas a favor de la precandidata Gloria Romero León; sin embargo, ni el presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN). Gustavo Madero Muñoz, ni su homólogo estatal, Gonzalo Trejo Amador, expusieron nombres o liderazgos que respalden a la diputada federal con licencia. A pregunta expresa sobre quiénes son los personajes que apoyan la postulación de la precandidata blanquiazul Trejo Amador indicó que son muchos. "hay diputados locales como Yolanda Tellería de Ludlow, algunos diputados federales y consejeros estatales". Al respecto, el líder nacional del blanquiazul. Madero Muñoz, resaltó que "existen militantes que tienen favoritismo sobre uno u otro candidato: sin embargo podemos decir que existe una unidad al interior del PAN a favor de Gloria Romero León. por lo que podemos decir que ella va a ser la candidata de "Hidalgo nos une". "Sabemos que con Gloria Romero tendremos los panistas el triunfo asegurado en Pachuca para las próximas elecciones municipales, tenemos la certeza que el PRI (Partido Revolucionario Institucional) terminará su control político en la capital hidalguense". Además dijo que habrá un equipo muy sólido que apoyará la postulación de Romero León, "vamos a trabajar conjuntamente entre toda la militancia, especialmente con Xóchitl Gálvez, a quien le reconocemos un gran liderazgo en la entidad". Por otra parte, en conferencia de prensa presentaron resultados de la encuestadora "Voltia", la cual presentaba una supuesta preferencia del 75 por ciento a favor de Gloria Romero y 25 por ciento para Natividad Castrejón del PRI. **(Enrique Juárez, pag.04)**

Plaza Juárez-Hoy, candidato del PRI: El día de hoy, el Partido Revolucionario Institucional concluye sus registros de precandidatos rumbo a la renovación de los Ayuntamientos, según lo marca la convocatoria emitida por el Comité Directivo Estatal del PRI. Se registrarán los aspirantes de los municipios de: Atotonilco de Tula, Francisco I. Madero, Huazalingo, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Metztitlán, Mixquiahuala de Juárez, Pachuca de Soto, San Felipe Orizatlán, Tasquillo, Tenango de Doria, Tula de Allende, La Misión y Yahualica. Hoy se realizará el registro de precandidatos a la Presidencia Municipal de Pachuca por parte del tricolor; la jornada de recepción de solicitudes de registro, según lo establece la convocatoria emitida, iniciará a las 11 de la mañana y concluirá a las 14:00 horas en las instalaciones. En el caso de Pachuca, será en las instalaciones del Comité Municipal del PRI Pachuca. En el caso de La Misión y Yahualica, se repite la convocatoria, debido a que en la primera que se emitió quedaron desiertas. Caso Pachuca En Pachuca se realizaron trabajos previos a estos registros, la Comisión Municipal de Procesos Internos tomó protesta a cuatro nuevos integrantes que se suman al trabajo del órgano de apoyo responsable de organizar, conducir y validar el proceso de postulación de candidato a presidente municipal de Pachuca. Los nuevos nombramientos obedecen a la renuncia del Presidente y tres Comisionados Propietarios, por lo que quedó integrada de la siguiente manera: Mauricio Corona Rodríguez, Presidente; Roberto Hernández Mares, Secretario Técnico; Esteban Mercado Mercado, representante municipal de la CNOP; Fernando Dionisio Ibarra Trejo, integrante de Forjadores de Pachuca; Cristina Cortés Montaña; Viridiana Fernández Ortiz; Jorge Mendoza Briseño y Laura González Alvarado, enlace de zona. **(Nadia Mejía, Página 03)**

El Sol de Hidalgo- Hoy, PRI resuelve candidatura de Pachuca; ¿Habrá sorpresa?: Hoy se termina el suspenso en torno a la identidad del candidato del PRI a la alcaldía de Pachuca. Este día será postulado ante la Comisión Municipal de Procesos internos y no se descarta alguna sorpresa. De acuerdo con fuentes priistas se mantienen en la final, entre otros, Jesús Antón de la Concha, Alfredo Bejos Nicolás, David Penchyna Grub, José María Sepúlveda, José Pablo Maaud y, también, el hoy dirigente del PRI Estatal, Omar Fayad Meneses. Fayad Meneses sería la sorpresa de resultar el abanderado priista y se encaminaría por segunda vez rumbo a la titularidad del Ayuntamiento. Fuentes oficiales no confirmaron ni desmintieron la posibilidad de que el dirigente partidista encabece la planilla en la capital del estado. Este día, simultáneamente, se inscriben a los aspirantes a presidentes municipales del tricolor en otros 14 municipios, para completar la nómina de ese partido respecto a las elecciones del 3 de julio. De las 11 de la mañana a las dos de la tarde se producirán los registros de prospectos del Partido Revolucionario Institucional en los municipios de Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Tula, Atotonilco de Tula, Francisco I. Madero, Huazalingo, Meztlán, Mixquiahuala, San Felipe Orizatlán, Tasquillo, Tenango de Doria, la Misión, Yahualica y Tezontepec de Aldama. En Pachuca se han realizado sondeos de las preferencias electorales. Desde hace algunos meses se valora el grado de aceptación de militantes destacados, entre ellos Alfredo Bejos Nicolás, ex diputado; Benjamín Rico Moreno, presidente de la Fundación Colosio; Carolina Viggiano Austria, Omar Fayad y David Penchyna Grub, diputados federales; Eleazar García Sánchez dirigente de Coparmex; Jesús Antón de la Concha, ex director del Sistema DIF; José Alfredo Sepúlveda, notario público; José Saade Kuri, presidente de Cruz Roja; Julio Menchaca Salazar, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia; Mirna Hernández Morales, presidenta del PRI Municipal; Oziel Serrano, coordinador de asesores de la SEP; Paula Hernández Olmos, diputada federal y ex secretaria de Obras Públicas, y Víctor Kanán Huebe, empresario. Algunos de ellos se han descartado de la competencia interna priista. La expectación por las nominaciones también es notoria en otros municipios de alta densidad poblacional como Tula, donde figuran como prospectos Jaime Jacobo Allende, Noé Paredes Meza y Noé Paredes Salazar, Pedro Velázquez, Justino Serrano, José Antonio Ortiz, José Alberto Martínez, Cándido Mejía, Blanca Esther Cruz, Andrés Paz, Venancio Velázquez, Víctor Deschamps y Wilfrido Barbosa. En la extensa lista de Huejutla, aparecen, entre otros, Aristeo Hernández, Arturo Ramírez, Roberto Terán, Said Fayad, Pilar López, Reyes Flores, Omar Zerón, Octavio Hernández, José Eugenio Segura, Joel Hernández, Jesús Pérez, Cristóbal Sifuentes, Alberto Rodríguez y Darío Badillo. En Ixmiquilpan podría inscribirse alguno de los siguientes priistas: Mario Perfecto Escamilla Mejía, Héctor Pedraza, Isaac Aramer Lozano, Marilí Olgúin, Ofelia Gómez, Fernando Salvador Ramírez, Enrique Domínguez y Christian Falcón Olgúin. HASTA LA TARDE, NO SE REGISTRARON RENUNCIAS Por otra parte, ayer fue el último día para que presentaran su renuncia al cargo los funcionarios que aspiren a ser candidatos a presidentes municipales, regidores o síndicos procuradores, como lo establece el apartado C del artículo 41 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Al respecto, la Secretaría de Administración y Desarrollo de Personal informó que, hasta la tarde de ayer, ningún servidor público había solicitado su separación del cargo. **(Redacción, ojo política)**

Milenio-Regidores validarán registro de abanderado priista para Pachuca: La Comisión Municipal de Procesos Internos tomó protesta a cuatro nuevos integrantes del PRI, quienes se suman al trabajo del órgano de apoyo responsable de organizar, conducir y validar el proceso de postulación de candidato a presidente municipal de Pachuca. Los nuevos nombramientos obedecen a la renuncia del Presidente y tres Comisionados Propietarios, por lo que quedó integrada de la siguiente manera: Mauricio Corona Rodríguez, enlace de zona, presidente; Roberto Hernández Mares, secretario técnico; Esteban Mercado Mercado, representante municipal de la CNOP; Fernando Dionisio Ibarra Trejo, integrante de Forjadores de Pachuca; Cristina Cortés Montaña, Viridiana Fernández Ortiz, Jorge Mendoza Briseño y Laura González Alvarado, enlace de zona. Luego de la toma de protesta, la Comisión trabajó en los detalles de la jornada de recepción de solicitudes de registro, que iniciará este jueves en punto de las 11 de la mañana y concluirá a las 14 horas en las instalaciones del Comité Municipal del PRI Pachuca. La dirigencia del Comité Municipal del partido, encabezada por Mirna Hernández Morales y Luis Bernardo Arista Velasco, subrayó su confianza en que independientemente de que más de un aspirante pudiera solicitar su registro, prevalecerá la madurez política y la unidad del partido. **(Redacción, pág. 11)**

Milenio-Ex líder del PRD va por el PT para Mineral de la Reforma: Víctor Rodríguez Gaona, ex líder juvenil del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, pidió licencia al Sol Azteca para contender por la presidencia municipal de Mineral de la Reforma como precandidato del PT y Convergencia. Mariano Torres L´estrade, presidente estatal del Partido del Trabajo (PT), declinó su candidatura para dicho municipio y mostró su apoyo al perredista con licencia para contender por la alcaldía de Mineral de la Reforma en las elecciones del tres de julio. En conferencia de prensa, el ex líder juvenil del PRD en Hidalgo, fue presentado como aspirante a la alcaldía de Mineral de la Reforma por la alianza Poder con Rumbo que conforman los partidos del Trabajo y Convergencia. "El martes tuvimos una reunión con la dirigencia municipal del PT y con la gente de Convergencia para establecer un mecanismo para que la alianza nombrará a su precandidato Víctor Rodríguez Gaona, quien encabeza las preferencias en el municipio", indicó el líder petista.

Rodríguez Gaona pidió licencia al Sol Azteca para contender por la coalición PT-Convergencia, pues refirió que está en desacuerdo con el bloque que hizo el PRD con Acción Nacional para las elecciones en 50 municipios de la entidad. "Solicite licencia al cargo que ostentaba en el secretariado del PRD, pero no renunció. No estuve de acuerdo con la alianza con la derecha, con Acción Nacional", indicó el ahora precandidato de PT-Convergencia. **(Misael Zavala, pág. 11)**

Milenio- Presentan candidato del PRI para Tula: Julián Nava, presidente del PRI en Tula, hizo oficial la nominación de Jaime Allende, como precandidato de la alianza Juntos por Hidalgo, (PRI, PVEM y PANAL) a la alcaldía, con miras a los comicios del 3 de julio. Esto luego de la reunión de consenso la noche del martes y que culminó ayer por la madrugada, en la que por unanimidad se acordó que fuera el exsecretario municipal. En dicha reunión participaron los notarios, Venancio Velázquez, Germán Díaz, Pedro Velázquez, la contralora, Patricia García, el ex regidor Sadot Tapia, el docente, Miguel Meza, el empresario, Antonio Ortiz, el funcionario, Julio García. Además del exdirigente del PRI, Víctor Villagrán, el docente, Fernando Ávila, el líder campesino, Justino Serrano, el ex director de obras, Andrés Paz y el exdiputado local, Alberto Martínez. Nava Silva, agradeció el apoyo y la madurez política de los actores, para concretar una candidatura de unidad, cuya fortaleza, dijo permitirá a su partido ganar las elecciones. El candidato señaló que iniciará su campaña estableciendo un contacto cercano a la gente con brigadas de acercamiento en calles y colonias, así como en comunidades pertenecientes a la demarcación. **(Ramsés Salanueva, pág. 13)**

Criterio- Se desvelan en el PRI por candidato: Intensas negociaciones que se prolongaron hasta la madrugada de hoy vivieron los dirigentes del PRI en Hidalgo para lograr las candidaturas de los municipios pendientes por registrar de cara a las elecciones del 3 de julio próximo. En Pachuca, de acuerdo al propio dirigente estatal, Omar Fayad, casi a la medianoche se encontraban deliberando sobre las posibilidades de triunfo que representaban diferentes candidatos, entre ellos Jesús Antón de la Concha y el notario público José Alfredo Sepúlveda, en su calidad de propuesta ciudadana. Durante la madrugada, sin embargo, se comenzaron a sumar otros nombres, como el de Laura Vargas de Osorio. David Penchyna que se mantuvo interesado en el proceso de selección, declinó. Al igual se mantenía la controversia en Ixmiquilpan, en donde aparecían tanto el dirigente del Consejo Supremo Nñhñhü, Fernando Salvador, así como Alejandro González Enciso. Ahí, la persistencia de Héctor Pedraza no duró más allá del mediodía, sobre todo porque estaba obligado a meter su licencia como diputado federal hasta ayer como fecha límite. Para el caso del corazón de la Huasteca todavía había cuatro candidatos en la puja final: Darío Badillo, Said Fayad, Arturo León y Andrés Espinosa; sin que por ello se sumara al finalizar la jornada uno más para alargar todavía más la decisión. Otro de los municipios que se consideraban álgidos, como es Tula quedó resuelto desde la madrugada de ayer con la designación de Jaime Allende González, un aspirante de varios intentos. Para La Misión fue postulado quien actualmente funge como presidente del comité municipal del tricolor, Neftalí Márquez Melo. Los problemas logísticos que se reportaron en los sondeos de la segunda convocatoria fueron resarcidos en la última junto con Yahualica. En Metztitlán, el controvertido coordinador regional Alejandro Verde logró sacarles delantera a sus compañeros en las encuestas y sin muchas dificultades fue propuesto y aceptado en la mesa de análisis y estrategia que montó el Revolucionario Institucional. Mientras, en Huazalingo fue designado Marco Antonio González Pérez, hermano de conocidos opositores que dimitieron en distintas épocas al PRD con presencia en Huejutla, Pachuca y ese municipio serrano. El egresado de la UNAM, Daniel López Cornejo será el candidato designado para Tezontepec de Aldama. Para finalizar las candidaturas que pudieron ser definidas hasta la medianoche de ayer, se postuló a Antonio Hurtado Altamirano en Atotonilco de Tula, un hombre de empresa conocido por negocios familiares. Todavía se encontraban pendientes de resolver, Francisco I. Madero, Mixquiahuala, San Felipe Orizatlán, Tasquillo, Tenango de Doria y Yahualica. Cada una de las comisiones formadas por los candidatos de cada municipio se mantuvieron hasta la madrugada sobre la calle en espera de ser llamados. **(Jorge Martínez, pág. 04)**

Criterio-Contra traidores, va PAN: Madero... En su primera visita a Hidalgo como dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz exhortó a todos los panistas para que cierren filas a favor de sus aspirantes y candidatos. Advirtió que se investigarán las conductas de los militantes que apoyen a gente que no sea del partido o que no hayan sido elegidos por ellos. Lo anterior, en respuesta al apoyo que los panistas Marisol Vargas, Guillermo Galland Guerrero, Francisco Cárdenas y Rodolfo Chavero han otorgado al precandidato del PRD, Natividad Castrejón Valdez, durante el proceso interno para sacar al candidato que encabezará la alianza entre PAN-PRD en Pachuca. "El PAN respalda, avala y confía plenamente en el triunfo de Gloria Romero de Tellería en Pachuca. Yo convoco a todos los panistas para que cerremos filas en un proyecto común y que nos identifiquemos con Gloria, a quien conocemos desde hace tiempo por su trayectoria", señaló Gustavo Madero. Aunque desconoció el porqué de la actitud de estos panistas, el senador con licencia dijo que van a investigar estas conductas, "si es que llegan a demostrarse". Acompañada por los dirigentes panistas del comité municipal, estatal y nacional; Gloria Romero dijo: "Debemos callar las voces que han querido confundir y engañar a los panistas y pachuqueños, respecto a que el PAN está apoyando al precandidato del PRD, tenemos que reiterar que estamos más fuertes que nunca y que los panistas no sólo vamos a ganar la candidatura de la coalición, sino que vamos a

ganar el 3 de julio". En ese sentido, el líder nacional del PAN auguró el triunfo de la diputada federal con licencia, y dijo que para el siguiente periodo de gobierno, que es de cuatro años y siete meses, Gloria Romero será la próxima alcaldesa de Pachuca. "Estamos muy entusiasmados en este proceso y me llena de confianza, pues vamos a triunfar, porque estamos postulando a una gran candidata que cuenta con todo nuestro respaldo", expresó. Además, indicó que se repetirá el triunfo en la capital hidalguense y otros municipios, como ocurrió en las elecciones pasadas para gobernador. En conferencia de prensa, los panistas mostraron tres encuestas realizadas por la empresa encuestadora Votia, donde señalan a la blanquiazul Gloria Romero como la ganadora de la coalición Hidalgo nos Une. **(José Antonio Alcaraz, pág. 05)**

El Sol de Hidalgo-Pide Madero a Panistas cerrar Filas: Gustavo Madero Muñoz, dirigente nacional del PAN, lanzó ayer, en Pachuca, un exhorto a la militancia blanquiazul para cerrar filas en torno a la precandidatura de Gloria Romero de Tellería, echando así por tierra las especulaciones de fracturas en el interior del órgano político. "Pero si alguien está actuando en lo individual en contra, y se llegara a demostrar, se actuará", sentenció. El Partido Acción Nacional, reiteró, respalda, avala y confía en el triunfo de Gloria Romero de Tellería. Así que convocó a todos los panistas a cerrar filas a fin de consolidar ese proyecto común. El dirigente agregó que a la precandidata la avala su trayectoria partidista, política y su desempeño en la Cámara de Diputados. "Con el esfuerzo de esta semana lograremos el posicionamiento que requerimos para fortalecer la planilla en la próxima contienda". Insistió que estos momentos son importantes, pues permitirán a Acción Nacional llegar fortalecido no sólo el 9 y 10 de este mes, sino obtener un posicionamiento mayor rumbo a las presidencias municipales. Acompañado de Xóchitl Gálvez, quien refrendó su respaldo a Gloria Romero, Madero insistió en la unión de los panistas para consolidar el éxito.. Gloria Romero recordó que durante una reunión con el Comité Directivo Nacional, la mayoría de los liderazgos de Pachuca se manifestaron en torno a su candidatura y desde entonces le han refrendado su apoyo. "Queremos acallar las voces que han querido confundir y engañar a los pachuqueños en cuanto a que los panistas estaban apoyando al candidato de PRD, de la coalición Hidalgo nos Une. "Los panistas estamos en torno a un proyecto y vamos a ganar la candidatura de la coalición, pero también la elección constitucional del 3 de julio". La precandidata subrayó que todos los panistas están unidos. "Incluso dentro del PRD se han manifestado en torno a mi candidatura, pero eso no me da derecho a decir que soy la candidata del PRD. Nosotros estamos listos para la encuesta que se llevará a cabo, y se elegirá al candidato de la colación". Sin embargo, expuso, la mejor encuesta es la que recibe en la calle, y se confirmará el 9 y 10 de este mes. "Ahí levantaremos la mano en señal de triunfo y saldremos fortalecidos rumbo a la elección del 3 de julio". **(Redacción, ojo política)**

Síntesis-Rechaza PAN que apoye a Natividad: El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, acudió ayer a la capital del estado para respaldar a la aspirante a la candidatura de la alianza Hidalgo Nos Une por Pachuca, Gloria Romero León, y desmentir que Acción Nacional tenga inclinación por el candidato perredista Natividad Castrejón, como éste lo ha venido manifestado. En el encuentro del albiazul para cerrar filas en torno a la figura de Gloria Romero de Tellería, también estuvo la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien acusó a Castrejón de haberla traicionado durante la elección por la gubernatura. Asimismo, la ex directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, señaló que existe una guerra sucia contra la legisladora federal, quien fue arropada esta vez por las dirigencias nacional, estatal y municipal. Afirmó que el gobierno de Hidalgo puede estar apoyando a la figura de Natividad Castrejón para que no gane Gloria. "Tengo la sospecha, pero no pruebas, de que el gobierno del estado puede estar detrás de la campaña de Natividad Castrejón, porque son sospechosos los recursos que utiliza y todo el despliegue que está haciendo. Eso nos hace sospechar que el principal interesado en que Gloria no sea candidata, no es el PRD, sino el gobierno del estado". Así también, Gálvez Ruiz dio a conocer que en una encuesta levantada por la empresa Votia, se confirma que la aspirante panista se encuentra a la cabeza en las preferencias para encabezar la alianza entre el PAN y el PRD, con un porcentaje de 44 por ciento a su favor, mientras que Natividad Castrejón apenas alcanza 11 por ciento. Ante ello, los panistas en pleno se mostraron convencidos que será su candidata quien represente a Hidalgo Nos Une en Pachuca. Por su parte, Gloria Romero descalificó los señalamientos de Natividad Castrejón, quien ha venido diciendo que tiene el respaldo del PAN para contender por Pachuca. "Yo tengo amigos en el PRD, pero eso no me da el derecho de decir que soy la candidata de ese partido", señaló la legisladora. **(Jaime Arenalde, pág. principal)**

Síntesis-Escoge PRI al candidato por Pachuca: Este día entre las 11:00 y las 14:00 horas en la sede del Partido Revolucionario Institucional en la calle Moctezuma 112 de la capital del estado será recibida la documentación de quienes aspiren a la precandidatura del PRI para la capital del estado, informó la presidenta del Comité Directivo Municipal de ese instituto político Mirna Hernández Morales. De acuerdo con la líder local del tricolor de acuerdo a lo establecido en la convocatoria desde el pasado 25 de abril, quedo instalada la Comisión de Procesos Internos, la cual se encargará de registrar a los aspirantes, además de asegurar que la expectativa es que el candidato sea de unidad para lo cual se ha trabajado con todos los sectores del PRI en la capital del estado. "El buscar que sea un

candidato de unidad no quiere decir que no le permitamos a cualquier militante la posibilidad de llegar a la mesa de la Comisión y hacer la solicitud de su registro, aunque puedo adelantar que desde el 25 en que se instaló la Comisión, solamente se han acercado dos personas comunes y corrientes que pueden hacer para registrarse no han pedido documentación y sólo han preguntado que pueden hacer, pero no hemos entregado por solicitud expresa de algún militante la documentación oficial". Hernández Morales, añadió que después de cerrado el tiempo de recepción de documentos a las 14:00 horas, se informará respecto a cuántos de ellos cumplieron con los requisitos para ser considerados como precandidatos, además de asegurar que en el caso de que solamente se presentara un registro se hablaría entonces de un candidato de unidad, lo cual aseguró se espera que se dé de esa manera. "E l trabajo que estamos haciendo por tener un candidato único es haciendo conciencia de que de ningún modo nos conviene al PRI municipal iniciar una campaña electoral divididos y por eso estaos apelando a la madurez política de todos los posibles aspirantes de Pachuca". **(Jaime Arenalde, pág.3)**

Síntesis-PT y Convergencia tienen su candidato para Pachuca: Los integrantes de las dirigencias del Partido del Trabajo, y Convergencia presentaron a Víctor Rodríguez Gaona, como su pre-candidato de la alianza Poder con Rumbo, para la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, quien hasta el miércoles militaba en el PRD, donde ingresó su solicitud de licencia, sin respuesta aún. Mariano Torres L´estrade y el diputado local Arturo Aparicio Barrios, dieron a conocer que tras varias negociaciones con Rodríguez Gaona, se determinó que la mejor propuesta para Mineral de la Reforma recaía en el también ex priísta. Durante su presentación afirmó que tiene una mejor propuesta que Acción Nacional. Al defender su cambio de partido, Víctor Rodríguez, afirmó que buscó por el PRD-PAN, la candidatura sin embargo, y pese de tener una mayor posibilidad de logara el triunfo la candidatura estuvo negociada para el PAN, argumentó que nunca se le dio una respuesta a sus señalamientos de ser el abanderado de esa alianza. La decisión de abanderar esta candidatura-señaló Mariano Torres-, se deriva de los sondeos que se aplicaron y que fueron favorables al trabajo de Rodríguez Gaona, además de que dijo lo respalda su trayectoria y experiencia política, además de conocimiento que tiene del municipio, por lo cual consideró será la mejor propuesta. En tanto, el ahora precandidato indicó que trabajará en tres temas primordiales que son la cero tolerancia a los corruptos, la reconstrucción total de las calles y la seguridad pública, afirmó que estos tres ejes son indispensables para el desarrollo de Mineral de la Reforma, que dijo es un municipio con graves problemas. **(Jaime Arenalde, pág.4)**

El Reloj-PT acepta aspirantes reciclados (Adriana Herrerías, pág.4)

Síntesis-Asesores del PAN apoyan a Natividad: Los consejeros panistas Rodolfo Chavero y Guillermo Galland externaron su apoyo a Natividad Castrejón como candidato de la coalición "Hidalgo nos Une" para buscar la presidencia municipal de Pachuca. Luego de que ayer en Pachuca la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional negara favorecer a Natividad Castrejón por encima de la candidata panista Gloria Romero para encabezarla referida alianza panista, Chavero y Galland destacaron valores del aspirante perredista como profesionalismo, liderazgo, trayectoria política y personal, y su capacidad para conciliar y equilibrar fuerzas políticas disímolas. Natividad Castrejón Valdés es la persona idónea para encabezarla alianza Hidalgo nos Une, PRD-PAN, afirmaron los panistas Rodolfo Chavero y Guillermo Galland, quienes apoyan al hoy empresario. **(Jaime Arenalde, pág.4)**

El Reloj-Panistas brinda apoyo a candidatura de Castrejón: Antes con diferencias en el seno del PAN, hoy los uno su apoyo incondicional a la precandidatura de Natividad Castrejón Valdez. Guillermo Galland Guerrero y Rodolfo Chavero Bojórquez, manifestaron públicamente su apoyo al ex coordinador de asesores de Pepe Tellería para encabezar la planilla de la coalición Hidalgo nos Une en el municipio de Pachuca. En entrevistas por separado, los consejeros del Partido Acción Nacional (PAN), manifestaron que Castrejón, como coordinador de asesores, fue la persona que más cerca estuvo del único gobierno de oposición que ha tenido Pachuca, encabezado por José Antonio Tellería, y por lo tanto tiene la experiencia y una visión diferente. Sin demérito de su correligionaria Gloria Romero, a quien le reconocieron cualidades y calidad moral para competir, resaltaron la capacidad y experiencia de Castrejón para aglutinar, no sólo a panistas y perredistas, sino a los ciudadanos de a pie, por lo tanto es quien puede sumar el mayor número de votos para Hidalgo nos Une. "Lo recuerdo como el hombre más importante y más cercano a Pepe Tellería", enfatizó Rodolfo Chavero, al aclarar que este apoyo no es un cheque en blanco, ya que en el ayuntamiento estarán representados ambos partidos, a través de regidores y síndicos, y serán los principales garantes de la transparencia en el ejercicio de gobierno y la correcta toma de decisiones; es decir, será el órgano colegiado quien determine la conducción de la política municipal. Sin embargo, aclaró Chavero, más allá de amarres o candados, hay la confianza plena en Natividad Castrejón "de quienes lo conocemos desde hace muchos años, lo hemos visto trabajar, reconocemos su capacidad de emprender e innovar". El también consejero nacional panista, aseveró que el fin último es que la oposición retome el gobierno de Pachuca "y muchos panistas coincidimos en que la posibilidad es Castrejón. Naty es el candidato por excelencia que requiere Pachuca y no tengo duda que será el próximo presidente municipal", agregó. **(Verónica Ángeles, pág. Principal)**

El Reloj-En el PRI prevalecerá al madurez y unidad: Quedó integrada la Comisión Municipal de Procesos Internos para recibir las solicitudes de registro de aspirantes a la candidatura por la alcaldía de Pachuca. La comisión trabajará en los detalles de la jornada de recepción de solicitudes de registro, que iniciará este jueves en punto de las 11 de la mañana y concluirá a las 14 horas en las instalaciones del Comité Municipal del PRI Pachuca. Al respecto, Mirna Hernández explicó que independientemente de que más de un aspirante pudiera solicitar su registro, prevalecerá la madurez política y la unidad del partido. Por su parte, el presidente del Comité Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, informó que registrarán 15 precandidatos de unidad, con esto concluirá el partido tricolor para tener los 84 aspirantes a presidentes municipales rumbo a las elecciones del 3 de julio. **(Adriana Herrerías, pág.2)**

El Reloj-Consejo electoral de Tula pidió reforzar seguridad: A pesar de calificar los enfrentamientos entre policías y miembros del crimen organizado, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, indicó que integrantes del consejo municipal electoral de Tula solicitaron se refuerce la seguridad en los alrededores. Lo anterior derivado de los recientes hechos ocurridos en el ayuntamiento de Tula, donde se presume cerca de 12 hombres irrumpieron en las oficinas de la agencia de investigación y acribillaron a la secretaria, un hombre que buscaba información y al jefe de la policía de ese municipio. En este sentido, el consejero electoral calificó de "aislados los hechos", los cuales por el momento no afectan el desarrollo del proceso electoral, no obstante, dijo, entiende la solicitud de los consejeros municipales de mayor vigilancia en los consejos. Dejó claro que Tula es el único municipio donde hay la petición de poner más vigilancia en el perímetro del consejo municipal. En este sentido, lamentó que ocurran este tipo de actos, principalmente previo a una jornada electoral. En otro orden de ideas, respecto del asunto de monitoreo de medios, confió en la sensibilidad de la directora del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo para lograr acuerdos con los dirigentes de los institutos políticos en el sentido de cobertura de sus compañías electorales. **(Verónica Ángeles, pág.2)**

El Reloj-Falta consenso en el PRD, aún no resuelven integración de planillas: Pese a que concluyó el proceso interno de elección de candidatos a síndicos, regidores y presidentes municipales, de acuerdo con la convocatoria emitida por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), aspirantes y dirigentes resuelven en el Comité Nacional la integración de las planillas, debido a que no hay consenso. Y es que, de acuerdo con fuentes cercanas a este medio "hay muchos inconformes" con la designación de candidatos, así como con los procesos de elección, toda vez que hay resoluciones de los comités municipales que no fueron respetados. Diversos asuntos han sido impugnados en la Comisión de Garantías y Vigilancia, debido a que "hay agandalle" por parte de tribus de Nueva Izquierda, entre ellas la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y el Frente Democrático Hidalguense (FDH). Los quejosos argumentan que sus derechos político-electorales fueron violados. En el caso de Pachuca hay disputa por las posiciones en las regidurías, ya que la convocatoria señalaba que las posiciones 2 y 6 serían designadas por el consejo estatal o su equivalente en la coalición; lo que deja "fuera de juego" a algunas personas que fueron designadas en el consejo municipal, y que quedaron en dicho lugar de la lista. Es así que integrantes del Secretariado Estatal del PRD, entre ellos, el dirigente estatal, Pedro Porras Pérez; el secretario general, Aldo Molina; el encargado de asuntos electorales, Ricardo Moreno, entre otros, acudieron a las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con el objetivo de alcanzar acuerdos en la conformación de planillas y evitar hechos como el ocurrido en Zimapán, donde el alcalde, María de Jesús Lozano, renunció a la militancia del Sol Azteca, acto al que se prevé la suma de una gran cantidad de perredistas. **(Verónica Ángeles, pág.3)**

El Independiente-Denunciará PAN dinero del crimen en campañas: Madero... El PAN denunciará la intromisión de dinero de la delincuencia organizada en campañas de partidos políticos, adelantó el líder nacional al biazul Gustavo Madero, previo a la elección de presidentes municipales en Hidalgo. **Se blindarán del narco.** Durante su visita a la capital del estado, declaró que panistas se blindarán para que el narcotráfico no presione "las candidaturas que impulsemos". Y agregó: "Es un tema muy delicado que tenemos que tener presente en todos los procesos electorales". Para detectar narco candidatos, recalcó la importancia de organismos electorales encargados de auditar el dinero invertido en campañas. La intromisión del crimen organizado "es una amenaza que pone en riesgo la democracia del país" e instó a partidos políticos a evitar que "el dinero sucio ponga candidatos". También, invitó a la ciudadanía a votar por autoridades capaces de recuperar las instituciones "amenazadas por el narcotráfico, como alcaldías y cuerpos de seguridad", dijo cuestionado sobre los hechos violentos en Tula y Pachuca. **IEEH, bajo sospecha.** Debido a que el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** varó quejas de la alianza opositora en anteriores comicios, Gustavo Madero afirmó que estarán bajo reserva ante dicho organismo. Sin embargo, en el PAN "somos institucionales y apostamos a que los organismos se perfeccionen para garantizar su mejor desempeño", declaró en rueda de prensa. **Que le haga bien la comida a Peña Nieto** Sobre la reunión que sostuvieron el gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones conocida como operación cicatriz el dirigente nacional del PAN solamente declaró: "espero que les haya caído bien la comida". Gustavo Madero denunció que dos personas fueron levantadas y torturadas en Coahuila, debido a que denunciaron actos de corrupción de la familia Moreira. Refirió que ya se inició averiguación previa.

La represión que persiste en dicho estado, que fue gobernado por el actual dirigente del PRI Humberto Moreira, no garantiza "democracia libre y proceso (electoral) equitativo", acusó el panista. Entre empujones y preguntas, que ya no quiso contestar a reporteros, el dirigente panista dio por terminada su gira de trabajo en Pachuca. **(Víctor Valera, pag. 03)**

El Independiente- Castigo a panistas que no apoyen a Romero: Madero: El líder nacional del PAN Gustavo Madero advirtió que serían castigados los panistas que no apoyen a la precandidata Gloria Romero León, en referencia a Guillermo Galland Guerrero y Rodolfo Chavero Bojórquez, quienes "ya le levantaron la mano" a Natividad Castrejón. Luego de reunirse con delegados, diputados federales y locales así como con regidores albiazules en Pachuca, el senador con licencia llevó a cabo rueda de prensa con la finalidad de refrendar el apoyo a la precandidata para encabezar la alianza "Hidalgo nos une". Esto, luego de que medios de comunicación locales corrieron la especie de que albiazules se irían con el perredista. En instalaciones del PAN estatal, dijo desconocer el Comportamiento de tales personajes, pero señaló que serán investiga-dos. "Si se llega a demostrar una actuación abierta, definitivamente se podría castigar". Previo a que Parametría aplique la encuesta este fin de semana para seleccionar al abanderado de la alianza, el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, dirigido por Martha Gutiérrez, ha difundido entrevistas donde Chayero Bojórquez pregona las virtudes de Castrejón. El delegado de la Reforma Agraria en Hidalgo aseguró que Castrejón es el indicado para ser el candidato de la coalición. Inclusive, el síndico procurador del ayuntamiento capitalino Galland Guerrero fungió en días anteriores como encargado de prensa del precandidato perredista, al ofrecer entrevistas a reporteros para que las publicaran en medios de comunicación locales. El integrante del cabildo fue dirigente del PAN en la entidad, previo a que Gonzalo Trejo Amador tomara las riendas del partido. Antes de la conferencia, Gustavo Madero se unió con los líderes más representativos del panismo, y se firmó un documento en que militantes albiazules se comprometieron apoyar a Gloria Romero. "Convoco a todos los panistas para que cerremos filas en un proyecto común. Si bien estamos en la construcción de una alianza, nos identificamos con nuestra precandidata", declaró en conferencia de prensa. El próximo 10 de mayo termina el periodo interno de partidos políticos para que seleccionen sus candidatos. Durante la conferencia de prensa, panistas mostraron una encuesta en la que Gloria Romero aventaja a Castrejón. Gustavo Madero señaló que acatarán los resultados de consultas aplicadas en municipios. **(Víctor Valera, pag. 06)**

Uno más uno-Respalda CEN a Gloria Romero por Pachuca: Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, reiteró el respaldo de su partido, el PAN, a la diputada federal con licencia Gloria Romero León, para que sea ella la abanderada de la coalición "Hidalgo Nos Une" PAN-PRD, a la presidencia municipal de Pachuca. El dirigente nacional panista acudió a la capital hidalguense, donde en conferencia de prensa acompañado por el presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, la precandidata Gloria Romero y militantes del albiazul, entre ellos la ex-candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez Ruiz, dieron su voto de confianza a Romero León y aseguraron que de acuerdo a encuestas realizadas por el partido, ella tiene la preferencia mayoritaria para ser la abanderada. En las instalaciones del Comité Directivo Estatal, Gustavo Madero desmintió que el PAN tenga inclinación por el candidato perredista Natividad Castrejón Valdés, a quien acusaron de recibir el apoyo de algunas delegaciones federales sin precisar en qué consiste este, reiteraron que si habrá alianza y confiaron en que sea la panista quien la encabezará. La dirigencia panista denunció la existencia de una supuesta guerra sucia en contra de la legisladora con licencia Gloria Romero, de quien aseguran tiene una preferencia del 44 por ciento frente a un 11 del candidato Natividad Castrejón del Partido de la Revolución Democrática, quien ha recibido el público respaldo por parte de importantes cuadros de Acción Nacional para que sea él quien encabece la coalición. La candidatura de la coalición "Hidalgo Nos Une" a la alcaldía de Pachuca, se decidirá de entre Natividad Castrejón y Gloria Romero, por medio de una encuesta que se levantará del 7 al 9 de mayo y el resultado será dado a conocer un día después. Ambos, Natividad Castrejón Valdés y Gloria Romero de Tellería realizan una intensa campaña como parte del proceso interno. A la conferencia de prensa también acudió el presidente del comité municipal panista, Juan Carlos Robles. **(Joel Sánchez Rodríguez, Página Web)**

Uno más uno-Alianza PAN-PRD, no está en riesgo: Gustavo Madero Muñoz dirigente del Partido Acción Nacional, aseguro que no hay elementos que pongan en riesgo la alianza PAN-PRD en Hidalgo. Durante una conferencia de prensa que encabezo en la capital Hidalguense, afirmo que "Hidalgo nos Une" es una coalición solida y sus objetivos principales son derrotar a su único adversario, el Revolucionario Institucional, y ofrecer a los ciudadanos una opción diferente de gobernar. Lo anterior, luego de rumores sobre el supuesto apoyo que otorgan integrantes del PAN al precandidato del PRD, Natividad Castrejón, para que sea este quien establece a la coalición y no Gloria Romero. Durante la reunión del dirigente nacional exhorto a los panistas a unirse por un solo proyecto y "cerrar filas" en apoyo a la disputa federal para contender por la alcaldía de la capital del estado. Sin embargo, Madero Muñoz fue contundente al decir que se respetaran los resultados de las encuestas que determinen quien será el formal candidato de la unión PAN-PRD, ya que garantizo que no serán maleables y que en caso de resultar ganador Castrejón, los panistas se sumaran en su proyecto. Explico que

durante el periodo que se lleven a cabo las encuestas, se mantendrá al margen para favorecer un ambiente de democracia libre y equitativa, y ya que den inicio las campañas electorales, vigilara que el actuar del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y el Instituto Federal Electoral (IFE) sea de la misma forma. **(Redacción, Página 03)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Sanción al PT por spots de López Obrador: El Consejo General del IFE tendrá que sancionar al PT por la difusión de promocionales en televisión y radio en los que aparece Andrés Manuel López Obrador, porque con ellos ese partido busca un posicionamiento en el proceso electoral federal de 2012 fuera de los plazos previstos, lo cual viola el artículo 41 constitucional y el 38 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Así lo resolvió por unanimidad la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instancia que aclaró que los seis programas y promocionales aludidos son responsabilidad "exclusiva y directa del PT", porque ese partido solicitó su pauta y los remitió para su transmisión a la autoridad administrativa electoral en el ejercicio de sus prerrogativas. Con el aval unánime al proyecto de sentencia del magistrado Manuel González Oropeza, ese tribunal dejó en claro que los 10 puntos del Proyecto Alternativo de Nación de López Obrador, "en realidad no pretende ser la exposición de los estatutos" del PT, sino un programa de gobierno del propio partido, en el contexto de la participación de las elecciones, fuera de los tiempos para ello. González Oropeza explicó que el proyecto no pone a discusión los planteamientos o posiciones ideológicas de los estatutos de un partido ni las opiniones de una persona en particular, sino que en los seis promocionales analizados e impugnados "subyace la invitación a participar en el proceso de elecciones del 2012". **La queja del PAN** El 24 de febrero pasado el Consejo General del IFE declaró infundada la denuncia presentada por el PAN contra López Obrador y el PT, por la presunta realización de actos anticipados de precampaña o campaña, consistentes en la difusión de diversos promocionales en radio y televisión respecto de los comicios federales del año próximo. Ante esa resolución, el PAN optó por el recurso de apelación ante el TEPJF, que ordenó al IFE que en su próxima sesión ordinaria emita una nueva, "en la que imponga al PT la sanción que conforme a derecho corresponda, por la violación a la normativa electoral federal". En la sesión de ayer, el magistrado Flavio Galván emitió un voto razonado sobre el asunto. Pidió la transmisión de uno de los promocionales, en el que López Obrador expone los 10 puntos del Proyecto Alternativo de Nación, y concluyó que es "congruente con la declaración de principios del PT", con independencia del vocero al que haya recurrido en este caso. Sin embargo, reconoció que en otros de esos *spots* "se promueve directamente la obtención del voto, y en donde sí coincide es que el PT se propone ganar adeptos, no únicamente para el partido, sino votos para el año 2012, de lo cual se hace alusión expresa". De ahí la revocación que decidió la sala superior de la máxima instancia jurisdiccional en la materia, de la resolución emitida por el Consejo General del IFE. **(Mauricio Pérez, pág. 18)**

Milenio-Peña libra castigo; multan a televisoras: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exoneró de responsabilidad al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por la difusión televisiva de dos promocionales de su quinto informe de gobierno a escala nacional —excepto Tlaxcala—, cuando ésta debía limitarse al territorio mexiquense. En cambio, los magistrados de la sala superior determinaron que el Consejo General del IFE resuelva e individualice la sanción que por ese motivo corresponda a 12 televisoras, entre ellas Televisa y Tv Azteca, por contravenir el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). En la parte del resolutive que eximió a Peña Nieto y a su coordinador de Comunicación Social, David López, de la ponencia presentada por la presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, coincidieron los magistrados Flavio Galván, Manuel González y Constancio Carrasco. Los magistrados Pedro Esteban Penagos, José Alejandro Luna y Salvador Nava conformaron la minoría que adujo que había responsabilidad de los funcionarios públicos mencionados, porque debieron especificar que esos *spots* se difundieran sólo en el Estado de México y además estaban obligados a aportar las pruebas de que contrataron sólo para ese territorio. De acuerdo con la ponencia de Alanís, se presentaron copias certificadas de los contratos de la Coordinación de Comunicación Social del gobierno del estado con los grupos Televisa y Tv Azteca, en los cuales se pactó que difundirían propaganda del gobierno estatal del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010 "en todo el Estado de México". Se identificaron diversos órdenes de transmisión, en las que la Dirección General de Publicidad del gobierno mexiquense instruyó la difusión de los mensajes en diversos canales de las citadas empresas. "La difusión de los restantes canales de televisión no es un aspecto que sea imputable al gobierno del estado, pues no le es exigible el precisar en qué canales no debían transmitir sus promocionales", asentó. Sostuvo que los concesionarios o permisionarios de radio y televisión están obligados a dar cumplimiento a todas las disposiciones del Cofipe, entre ellas que los mensajes difundidos con motivo de los informes de gobierno deben limitarse al ámbito geográfico en que el funcionario desempeñe su gestión. Más aun, señaló la magistrada, las ahora responsables tuvieron pleno reconocimiento de la solicitud expresa de transmitir los promocionales sólo en el ámbito territorial del Edomex y no tomaron ninguna medida para realizarlo así. Por ello, el tribunal otorgó al IFE 15 días hábiles para que emita la resolución respectiva e individualice la sanción correspondiente a los concesionarios: Televisión Azteca, Radio Televisora de México Norte, canales de televisión populares, Televimex, Televisora de Occidente,

Cadena Televisora del Norte, Tv de Los Mochis, Tv del Humaya, Telehermosillo, Televisora del Golfo, Televisión del Golfo y Televisora Peninsular. **(Mauricio Pérez, pág. 19)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Edomex, un peligro para Pachuca: ITESO... La ciudad de Pachuca se encuentra en una situación de vulnerabilidad nacional ante el crimen organizado y la violencia al colindar con el Estado de México y la entrada al Distrito Federal, se vuelve importante al ser el gran paso a la ciudad, afirmó la investigadora Rosanna Reguillo, docente del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), en Guadalajara, y quien encabezará la marcha en contra de la violencia en Jalisco el 8 de mayo próximo. Durante una conferencia en la UAEH, la investigadora señaló que el estado de violencia por el que pasa México tiene cuatro ejes principales: el primero es cómo afecta la violencia; el segundo, la aceptación de ésta; el tercero la violencia justificada y el cuarto el problema de gobernabilidad. Uno de los motivos que Rosana Reguillo atribuye a esta situación, es la pérdida de brújula del proyecto social. El que las personas en específico los menores vean atractivo el estilo de vida de los delincuentes. Para poder cambiar el panorama, es necesario que el discurso mediático, sea distinto al que hoy en día se transmite "donde el fregón es el más fuerte. Circula en las novelas y comerciales más allá que en los *narco* corridos", destacó la investigadora del ITESO. La profesora Reguillo indicó que incluso los delincuentes aprovechan este recurso ya se para amedrentar o reclutar personas. Esto lo hacen por medio de una violencia disciplinante: que es toda aquella que se ejerce para mandar un mensaje. Desde su papel, las autoridades recurren a una violencia justificada. Esto llega a generar en las sociedades, lo que Rosana Reguillo califica como Sensación Térmica; significa que los habitantes no condenan el acrobillamiento de los delincuentes por el argumento de que son malos. La investigadora consideró que el concepto nini en cuanto a los jóvenes es muy flaco porque sólo el 9 por ciento de los ocho millones que se tienen registrados son de estrato económico alto, por lo que habría que poner énfasis al resto para saber las causas de esto. "Hay características locales que le atribuye rostros diferentes, pero lo que si podemos apreciar es que cada vez vemos más involucramiento de los jóvenes en las filas del crimen organizado", destacó. En este tenor dijo que la propuesta que dio el gobernador de Chihuahua, Cesar Duarte acerca de que los ninis deberían de ser reclutados por el ejército, es absurda ya que son muchas las circunstancias, las que se tienen que contemplar para ayudar a este sector de la sociedad. La profesora mencionó que más allá de las medidas radicales, el estado debe comprometerse con sus adolescentes para que ellos puedan imaginarse un futuro distinto con dignidad y justicia. Como parte de la serie de pláticas con motivo de la XXIII Encuentro Nacional de la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación (AMIC), Rosana Reguillo se dirigió a los estudiantes de la carrera de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. La maestra exhortó a los jóvenes que están próximos a terminar sus estudios para integrarse al campo laboral, a que sean muy responsables con las opiniones que dicen. Un mensaje mal enviado puede tener consecuencias muy graves en los receptores. Como ejemplo Reguillo indicó que en gran parte a los medios de comunicación, pareciera que la situación crítica de violencia que vive el país, se inauguró con el *narco*, convirtiéndola en una falacia. Rosana Reguillo encabezara una marcha el próximo ocho de mayo en la ciudad de Guadalajara y dijo que también se realizará en Hidalgo. **(Cristopher Rogel Blanquet, pág. 06)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Municipio limpia drenajes para evitar inundaciones: Para evitar inundaciones en la próxima temporada de lluvias, el municipio de Pachuca ya se puso de acuerdo con diversas instancias tanto estatales como municipales para darle mantenimiento y limpieza a los drenes de la capital, anunció Geraldina García Gordillo, alcalde de la ciudad. "Es de las cosas que hemos estado revisando, platicamos con el secretario de Obras, como quedamos con el grupo institucional de la Secretaría de Obras Públicas estatal, con Protección Civil, con CAASIM, con la Comisión del Agua, para fortalecer las estrategias que ya se tienen". La encargada de Casa Rule explicó que de esta forma se dividen las responsabilidades del mantenimiento de esta infraestructura urbana, con lo cual se mejorará el servicio a los cuidándonos contra los riesgos de las inundaciones. "Cada quien se hace cargo de una zona, esa responsabilidad hace que cada quien trabaje en su zona, limpiando drenes, en el desazolve y tengamos la menor cantidad de problemas", dijo García, quien admitió que en la última lluvia fuerte algunas zonas de la ciudad sufrieron, pero espera que ya no se repita. La alcaldesa pidió a la ciudadanía cooperar con estos trabajos mediante la acción de no tirar basura en las calles, pues los desperdicios sólidos son los que obstruyen el drenaje e impide el desalojo del agua. "Es lo que nosotros hemos insistido, hace algunos días veía una foto en el periódico donde la basura se acumula. Yo quiero hacer una invitación a los ciudadanos en el sentido de que saquemos la basura a la hora que pasa el camión, tiene años que está establecido el horario de recolección de basura, y a veces no nos ayudan" Además otro problema es que la gente no respeta los horarios de recolección de los camiones. "A veces la sacan desde las cuatro de la tarde cuando pasan a las 10 de la noche, entonces esto no nos ayuda, esto va a las coladeras, los animales rompen las bolsas y tiran la basura. Nosotros estamos cumpliendo con nuestra

responsabilidad, le pedimos a los ciudadanos que nos ayuden". Sobre el mismo tema, la edil mencionó que por el momento el municipio no considera la adquisición de nueva flota de camiones recolectores, pues hay abasto suficiente. "Por ahora no, hay una inversión importante del trienio anterior, siempre con el crecimiento de la ciudad va a haber necesidad, pero hay capacidad de atención con el número de vehículos que están en circulación". Finalmente, Geraldina García dijo que se encuentran afinando los detalles de lo que será el proyecto de remodelación de la Plaza Constitución. "Nosotros tenemos un proyecto, sólo estamos empatando los tiempos, ahora se tiene que hacer el programa de obra, pues en Plaza Constitución hace algunos años, en la administración de Alberto Meléndez ya se había hecho un trabajo de obra civil para el ocultamiento de cables", finalizó. **(Alejandro Suárez, pág. 09)**

Plaza Juárez-Geraldina entrega pavimentación al ITP: Mediante una inversión de un millón 670 mil pesos, la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, entregó la pavimentación del estacionamiento ubicado en el Instituto Tecnológico de Pachuca, acompañada de la directora de esta institución educativa, Gloria Edith Palacios Salmón. García Gordillo afirmó ser una mujer que cree en los compromisos institucionales, por lo que se mostró satisfecha de entregar a los estudiantes y docentes esta obra, que fue iniciada por gestión del hoy gobernador, Francisco Olvera Ruiz, cuando era alcalde de la ciudad. Destacó que para fortalecer un Estado de Derecho se requiere de compromiso, donde todas y todos desarrollen oportunidades. Añadió que para ella es de suma importancia hacer obra pública, pero nunca será más importante que las personas que se benefician de esa obra. Por su parte, Gloria Edith Palacios agradeció el apoyo de la alcaldesa y dijo que en ese plantel tienen compromiso social, mediante un total 3 mil 804 alumnos en 10 carreras. Señaló que en el próximo ciclo escolar contarán con más de 4 mil estudiantes y tomando en cuenta que en breve la institución cumplirá 40 años de vida, este estacionamiento viene a beneficiar a la comunidad estudiantil para las actividades de aniversario. En esta visita al Instituto Tecnológico de Pachuca, Geraldina García también inauguró el XVIII Evento Nacional de Ciencias Básicas en su etapa local. Ahí destacó el alto nivel en desarrollo profesional que alcanzan los egresados de esta institución, por lo que son un orgullo para los hidalguenses y en particular para los pachuqueños. Gloria Edith Palacios informó que en esta etapa local del evento se espera la participación de 40 personas del área económico-administrativa, mientras que en ciencias básicas se esperan 63. En esta actividad estuvieron presentes Francisco Hernández Jiménez, presidente del Comité Estudiantil de la Sociedad de Alumnos y José Meneses Cadena, secretario general de la Delegación Sindical del ITP. **(Redacción, Página 12)**

PLANO NACIONAL

Milenio-PRI: falló trabajo de cabildeo de Calderón: Los priistas responsabilizaron al presidente Felipe Calderón de que las reformas no transitaron en el Congreso y descartaron que haya sido la falta de acuerdos entre las fracciones. El presidente de la Fundación Colosio, Marco Bernal, aseguró que en el caso de la reforma política lo que faltó fue un trabajo de cabildeo por parte del mandatario federal y el PAN en el Congreso. "Era una propuesta que se trabajó durante mucho tiempo, se sumaron muchos acuerdos en el Senado, algo que no se vio en la Cámara de Diputados. Que le diga (Calderón) a su coordinadora de diputados. Que haga su chamba, si le interesa debe cabildearla, pero es algo que no se hizo, no se buscaron los consensos", advirtió después de la presentación de la revista Plataforma. Consideró que contrario a lo que se demostró en el Senado, en la Cámara de Diputados no se ha hecho el trabajo de cabildeo que requiere cualquier reforma. "Es lo que siempre hace un Presidente de la República cuando quiere sacar algo, se va, hace trabajo político, pone a la gente a ver cuáles son las diferencias. Evidentemente, ninguna reforma va a resolverle todos los problemas, son aproximaciones que vamos tomando para llegar a un diseño ideal que todos tienen, ¿qué queremos de este país?, bueno, queremos un país más democrático", sentenció. En tanto, el vocero del PRI David Penchyna calificó de mediocre y derivada de la falta de ideas la estrategia del PAN de atacar al gobernador Enrique Peña Nieto y responsabilizarlo de la falta de aprobación en las reformas. El también diputado federal criticó que la aprobación de leyes sea "al contentillo y al gusto de un gobierno fracasado", esto debido a que las modificaciones a la ley que no son del agrado del Presidente se detienen y a otras se les da urgencia. "Calderón tiene algunos trazos de autoritarismo porque quiere que sólo pase lo que le gusta. Sin embargo, el país es para todos no sólo para unos cuantos", asimismo aseguró que la estrategia electoral del PRI no se basará en los errores del de enfrente sino, en la aportación de ideas propias. **(Miriam Castillo, pág. 22)**

Milenio-Comprensión y apoyo ante la violencia, pide Calderón: Para vencer en la lucha contra el crimen organizado se requiere de la comprensión y apoyo de la sociedad, porque dar marcha atrás en la estrategia sólo empeoraría las cosas, advirtió el presidente Felipe Calderón. En un mensaje televisivo difundido anoche, el mandatario señaló: "No se trata de pedirle a los ciudadanos que hagan lo que corresponde a la policía o al Ministerio Público, pero lo que sí es indispensable es su comprensión y su apoyo, el apoyo de toda la sociedad, porque hay quienes de buena o mala fe buscan detener la acción del gobierno", sostuvo. Consideró que ningún gobierno "debe hacerse de la vista gorda" ante el crimen organizado, porque fue eso precisamente lo que originó la actual situación. Al contrario, dijo, "hay que redoblar

el esfuerzo porque si dejamos de luchar, ellos van a secuestrar, extorsionar y matar por todo el país. Porque dar marcha atrás significa empeorar las cosas; si nos retiramos vamos a dejar que una gavilla de criminales ande impunemente en todas las calles de México agrediendo a la gente y sin que nadie los detenga". El Ejecutivo admitió que "a nadie le gusta la violencia" y aceptó que hay mexicanos que sienten desánimo o temor por la situación actual, pero garantizó que las cosas pueden cambiar y para ello se requiere continuar con la lucha. "Al igual que tú, yo también quiero un México sin violencia, quiero un México en paz, pero esa meta no se va a alcanzar con salidas falsas: la solución está en ponerle un alto a los criminales que son los enemigos de México", dijo. Insistió en que deben combatirse las causas de la violencia y aplicarse los cambios esperados, como la depuración policiaca y un nuevo sistema de justicia penal. Mientras tanto, dijo, los mexicanos serán protegidos por la lealtad, disciplina y profesionalismo del Ejército y la Marina. El presidente Calderón lamentó la muerte de las personas halladas en las fosas en Tamaulipas, Durango y Guerrero, pero destacó que han sido capturados 74 presuntos responsables en el primer estado. También habló del "artero asesinato" de siete jóvenes en Temixco, incluido el hijo del poeta y periodista Javier Sicilia, que "ha sacudido la conciencia de la sociedad", y en cuyo caso también se ha detenido a varios responsables. **A trabajar en serio** Por la mañana, al inaugurar el tercer Foro sobre Seguridad y Justicia, el mandatario dijo que ya no hay tiempo para regateos ni simulaciones, además de que no se vale apostarle al diferendo político. El Presidente llamó a las autoridades de todo el país a ponerse a trabajar en serio, y recordó que su primera responsabilidad como gobernantes y verdaderos demócratas es servir a los mexicanos. El mandatario urgió a los gobiernos estatales a cumplir los compromisos en materia de seguridad y advirtió que la reforma penal no podrá funcionar si se pone en "manos viejas", además de que se requiere renovar los cuerpos policiacos y procuradurías. El Presidente aseguró que la violencia del crimen organizado ha alcanzado niveles de crueldad e inhumanidad que duelen e indignan, además de amenazar la vida democrática y las libertades. Es urgente, dijo, que los gobiernos estatales avancen mucho más rápido en la depuración, capacitación y fortalecimiento de sus cuerpos policiales y ministeriales. Y al pedir a la sociedad vigilar que todos los gobiernos y autoridades cumplan con sus compromisos, advirtió que "el país vive momentos que no admiten ya simulaciones ni regateos políticos de nadie: ya no hay tiempo para eso". **(Lorena López, pág. 30)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que durante su comida en el Palm, **Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones, Humberto Moreira y Emilio Gamboa** hablaron sólo de dos temas: las reformas pendientes de dictaminar en la Cámara de Diputados y la conveniencia de que los priistas lleguen unidos y sorteen "con éxito" las elecciones del 3 de julio en Coahuila y el Estado de México.

De las reformas, comentaron que lo mejor para su partido será que, antes del 17 de mayo, al menos un dictamen aprobado surja de las comisiones que estudian la política, la Ley de Seguridad Nacional, la hacendaria o la laboral, para que alguna proponga ir a un periodo extraordinario de sesiones.

Según la versión corroborada con dos de ellos, quedó implícito que sólo después del 3 de julio abordarán "el asunto" 2012.

Que, hablando del PRI, sus diputados federales determinaron adoptar la estrategia de comunicación del dirigente nacional, **Humberto Moreira**, y responder a cada una de las acusaciones de sus adversarios políticos.

Después de evaluar los daños provocados por la campaña panista que los exhibió como responsables de frenar las reformas laboral y política, los legisladores del tricolor determinaron lanzar una contraofensiva mediática.

Que el accidente en la mina de carbón en Sabinas, Coahuila, ha puesto en la lupa a los secretarios de Economía, **Bruno Ferrari**, y del Trabajo, **Javier Lozano**.

El primero porque en estos años la Dirección General de Minas entregó cerca de 2 mil permisos para exploración y explotación, aun cuando carece de supervisores.

En cuanto al precandidato presidencial, familias de mineros, sobre todo los cercanos al accidente en Pasta de Conchos, le

reprochan que sólo ahora ponga mucha atención, cuando desde hace dos años se le había señalado que esa zona requería de mayor inspección ante la proliferación de pozos ilegales.

Que ahí como petición de valedor de *tribu*, **Guadalupe Acosta** invitó a **Jesús Ortega** para que sea el coordinador de su campaña por la gubernatura de Nayarit.

El ex líder nacional del PRD, empero, quizá tenga trabajo por poco tiempo si para finales de mayo se logra impulsar la encuesta entre **Acosta** y la candidata del PAN, **Martha García**, para ver quién tiene mejores posibilidades de ganarle al PRI con una alianza de facto. **(Redacción, pág. 04)**

Criterio-La gravitación de Osorio: Según los plazos determinados por la dirigencia estatal del PRI, hoy jueves será dado a conocer el candidato oficial para la presidencia municipal de Pachuca, así como los tres municipios importantes, y hoy, precisamente se comprobará el peso político del ex gobernador Miguel Ángel Osorio cuyo dedo (a la antigüita) ha señalado al empresario Jesús Antón de la Concha, cuyos inmediatos antecedentes sólo lo ubican como director del director del Sistema DIF estatal. Durante seis años, Antón de la Concha mantuvo estrecha vinculación con la presidenta del DIF, Laura Vargas, esposa del gobernador Osorio. Anteriormente fue síndico procurador en el ayuntamiento presidido por Juan Manuel Sepúlveda Fayad. Jesús Antón es descendiente de don Manuel Antón Merelles, destacado comerciante de Pachuca en las décadas 1950-1970; presidente de la Cámara de Comercio y de la Junta de Mejoras Cívicas y Materiales que realizó notables obras de urbanización en barrios y colonias. Antón figura entre los precandidatos que "llegan a la recta final": Alfredo Bejos Nicolás aspirante desde mediados de 2010, y David Penchyna Grub, funcionario estatal de primer nivel en dos sexenios, actual diputado federal y vocero oficial del comité ejecutivo nacional del PRI, encabezado por el coahuilense Humberto Moreira, cuñado de la diputada federal Carolina Viggiano Austria, quien por este último parentesco declinó su participación en la contienda. Los enterados dan por sentado que la voluntad hegemónica de Miguel Osorio ya decidió quién será el futuro alcalde Pachuca, quien gobernará durante cuatro años y siete meses, y que los "arduos trabajos" que desarrollan Omar Fayad y miembros de la llamada mesa de sondeos y consultas son una mera pantalla. Omar Fayad, David Penchyna, Carolina Viggiano, José Antonio Rojo y Ramón Ramírez (coordinador de la Legislatura local) tienen a su cargo encuestas, sondeos telefónicos y entrevistas "con líderes de opinión", sin dar nombres de estos últimos, porque en la realidad no existen, y porque, además, los dirigentes priistas tienen ya una consigna emitida "por la superioridad" Aunque se diga que los trabajos en estos días han sido extenuantes y que hay libertad en encuestas sobre los aspirantes, para que la designación sea la mejor, lo cierto es que se ha visto que son maniobras montadas con artificios. Estrategias de engaño o no, hoy se sabrá si aceptaron el registro del precandidato Julio Menchaca Salazar, de quien seguramente dirán que "no reunió los requisitos estatutarios". **Espaldarazo a cacique hñahñu** Ante más de diez mil personas reunidas en el encuentro anual del Consejo Supremo (Otomí) Hñahñu, el gobernador Francisco Olvera reconoció tácitamente el cacicazgo de Roberto Pedraza Martínez, creador de ese ente étnico hace más de veinte años. El testimonio del solapamiento oficial al actual Coordinador de Comunicación Social del gobierno estatal, quedó impreso como inserción pagada en fotos de primera plana. **(Anselmo Estrada, pág. 03)**

Plaza Juárez-RETRATOS HABLADOS:

●**Sosa: al ganar, pierde** ●**MINUTARIO** A veces, al ganar se pierde. Y eso puede pasarle a Gerardo Sosa Castelán, ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, con la negativa de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al amparo interpuesto por Alfredo Rivera Flores y Miguel Ángel Granados Chapa, que deriva en una sanción apegada a leyes que ya no están vigentes desde 2006. Rivera Flores, autor del libro "La Sosa Nostra, gobierno y porrismo coludidos en Hidalgo", enfrentó una demanda y un juicio que casi llega a los siete años de existencia, y que finalmente el día de ayer desembocó en la resolución de una juez de la Suprema Corte, que consideró válidos los argumentos esgrimidos por los abogados del también ex dirigente tricolor en Hidalgo, para avalar el daño moral que la publicación citada le habría causado. Al ganar pierde, porque como pocas veces en el escenario ya no sólo local, sino nacional, podrá identificarse un acto pleno en contra de la Libertad de Expresión, de manera tan nítida, con nombre y apellidos del que lo protagonizó y triunfó en las arenas jurídicas del país, aún cuando existieran causales claras e inobjetables para que se determinara lo contrario. Al ganar pierde Sosa Castelán, porque de ahora en adelante tendrá que cargar no con la careta del supuesto triunfo y venganza perpetrada en la persona de Alfredo Rivera, sí con la del que asestó un golpe demoledor a la libre publicación de las ideas, a través de toda una red de poder que tarde o temprano se volverán en contra de su propio creador. Al ganar pierde, porque da pie al surgimiento de nuevos personajes siniestros que pudieran sentirse "agredidos" por cualquier publicación, y al grito de "si Sosa lo hizo, por qué no lo haré yo?", darían origen a una época de

oscurantismo y represión, de tal modo que un mandamiento fundamental de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, habría sufrido un golpe demoledor, para mal de todos. Al ganar pierde, porque nadie en su sano juicio puede celebrar haberse convertido en el arquetipo de la intolerancia y, lo peor, avalado por las máximas autoridades justicia en la nación. Sosa Castelán hizo mal desde el momento que optó por demandar judicialmente a Rivera Flores, bajo el asesoramiento de diferentes personajes de la capital del país, momento justo en que perdió de manera definitiva el contacto con su tierra natal, y que de un modo u otro lo conectaban con la realidad que él mismo había escenificado. Optó por aceptar la lisonja barata, la que lo colocó como un ex rector que ya nada tenía que ver con un pasado reciente, y que por lo mismo lo llevó a una acción desmesurada. Saber sus orígenes había sido, hasta antes de ese momento, la posibilidad de reconocerse y aceptar que la historia personal nos determina. Decidió ir en contra de sus mismas raíces, y emprendió un verdadero maratón de demandas en contra de Rivera Flores, a quien identificó como razón única de su derrota en sus aspiraciones para ser gobernadora de Hidalgo. Al ganar pierde, porque una decisión legal no modifica en lo más mínimo los testimonios históricos que pudo, sin duda, reescribir, a partir de demostrar en los hechos que el pasado condena pero no es determinación fatal en una vida. Pero para ello necesitaba humildad, y no la tuvo. Hoy la decisión a todas luces criticable de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, obligará a Rivera Flores al pago de una millonaria suma de dinero para resarcir el daño moral ocasionado a Sosa Castelán. Pero, y eso es un hecho, el dinero no borra para estas alturas lo que sí pudo hacer una actitud diferente, razonada, ligada a la humildad. Para Alfredo el castigo lo hace ganar, y de eso no hay duda. MINUTARIO.- Mal y de malas en la sede tricolor. La misma historia no puede funcionar hasta la eternidad. **(Javier Peralta, Página 05)**

La Crónica d Hoy-Balcón Político- El manoseo y las imposiciones en el PRI: Los nombramientos de candidatos "de unidad" del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en varios municipios, más que eso han provocado división, escepticismo, hartazgo y desaliento, pues las palabras vertidas al inicio del proceso para renovar los 84 ayuntamientos por el presidente estatal de ese partido, Omar Fayad Meneses, no se han cumplido. Ofreció "no amiguismo, no imposición, no dedazo" y ha ocurrido todo lo contrario, dejando de lado cuadros que representarían más los intereses de un pueblo que busca su desarrollo, más que los personales, de grupo o políticos comprados con el poder del dinero. Sólo como botón de muestra está el caso de El Arenal, donde por la fuerza de su poder económico, que no político, la ex alcaldesa y ex diputada local Adelfa Zúñiga se impuso como candidata. Actopan, donde el poder del dinero permite a Leonardo Ramírez Álvarez ser un "referente" y aduana obligada para definir al abanderado de su partido, se impuso a Gregorio Hernández Serrano, de la misma cuadra del magistrado jubilado. Tulancingo, donde se impuso Oralia Ortiz y en Tizayuca donde se sacaron de la manga al empresario Juan Núñez Perea, que ha sabido lo que es ser alcalde y funcionario público sin éxito, son otros dos botones. Pareciera que el PRI estuviera empeinado en perder la mayoría de municipios y complicar el ejercicio de gobierno a Francisco Olvera Ruiz, además de allanarle el camino al Partido Nueva Alianza, que toma lo que el tricolor desecha y con eso avanza en su guerra política. **(Carlos Camacho, pag. 03)**

La Crónica de Hoy-Arriba- Manuel Hernández

Ligado siempre al ámbito educativo, pero gran conocedor y participante de la política estatal y local, el profesor Hernández Zamora tuvo a bien hacerse a un lado y dejar en otro la aspiración del Partido Revolucionario Institucional por el ayuntamiento de Actopan, lo que demuestra su madurez e institucionalidad de cara al próximo proceso electoral que vivirá la entidad para la renovación de las 84 alcaldías.

Abajo-José María Lozano

La faceta que ahora retoma el alcalde de Zimapán es la misma que utilizó cuando decidió renunciar al Partido Acción Nacional, ahora declina al de la Revolución Democrática, lo que opinan varias corrientes es muestra de su oportunismo al no cumplirse sus caprichos políticos. Situación que obligó además a su otrora comparsa, acusado por "Chema", Williams Trejo a acercarse a los medios para solicitar entrevistas y aclarar su situación.

(Redacción, pag. 02)

Milenio-El dilema y la oportunidad de Peña Nieto: A nadie se le escapa que la iniciativa de reforma política enviada por el Senado a San Lázaro es estratégicamente deseable y tácticamente hábil. Pone una papa caliente en manos de los diputados, a los que la prensa iguala en estos días con el gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto. Se asume que Peña Nieto es jefe nato y neto de la Cámara baja, su verdadero dueño. Propiedad lo que se llama propiedad no hay nunca en política, por definición una marea cambiante de intereses y lealtades. Pero es el hecho político sancionado por la opinión periodística que quien está puesto contra la pared es el gobernador mexiquense y él es el obligado a procesar en *fast track* una iniciativa de ley que incluye varios cambios constitucionales. A diferencia de la ley laboral o la de seguridad

nacional, si la ley de reforma política no se aprueba antes de julio, no tendrá vigencia para las elecciones de 2012. De modo que es *fast track* o no es. Digamos que los senadores han puesto al gobernador mexiquense en una situación comprometida: si la reforma sale será mérito del Senado, en particular del Senado priista; si la reforma no sale, será porque se oponen Peña Nieto y sus diputados. Es un dilema bien puesto, al que Peña Nieto, a mi juicio, no está dando la respuesta correcta, que es regresar la iniciativa al Senado corregida y aumentada. La reforma que viene del Senado es rica en muchos aspectos, amplía el poder del voto de los ciudadanos y llena vacíos constitucionales importantes, como el de quién asume el poder en caso de ausencia del presidente. Pero no ataca con claridad el que para muchos es el problema central de la democracia mexicana: la imposibilidad de crear mayorías efectivas en el Congreso (50 más 1). Se sabe, porque lo ha escrito, que ésta es la preocupación central de Peña Nieto y que para ello ha propuesto suprimir la cláusula constitucional que hoy limita a 8 por ciento la sobrerrepresentación que el partido mayoritario puede tener en el Congreso. Creo que Peña Nieto y sus diputados podrían añadir esta propuesta a la reforma del Senado y devolver la papa caliente. Estarían devolviendo —a mi juicio— una reforma política de mayor calado y de mayor utilidad pública que la propuesta por el Senado, ya de por sí muy deseable. El Senado sería entonces el obligado a correr, lo cual estaría muy bien para la democracia mexicana y para el prestigio de los legisladores, pues veríamos a las dos cámaras, por una vez, corriendo y sudando la gota gorda para concretar una reforma de fondo. **(Héctor Aguilar Camín, pág. 04)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Criterio-Se dice ...

que más intensos que los partidos de la Champions o la liguilla resultaron los encuentros sostenidos ayer en diferentes sitios de Pachuca para negociar los acuerdos de unidad en torno a las candidaturas pendientes del PRI a las presidencias municipales. Las acciones fueron, como dicen los comentaristas, de “toma y daca” entre los aspirantes de las diferentes regiones. Tiros al arco, atajadas, fintas, y hasta una que otra entrada fuerte se vivían anoche en la cancha política. El único problema es que estos partidos se dieron a puerta cerrada, por lo que los espectadores sólo atinaban a escuchar el rumor de la intensidad del partido, esperando el silbatazo final y los resultados para agitar los banderines y festejar, claro está, si el gol había caído del lado de sus preferencias. ¡¡¡Vamos muchaches!!!, diría el Perro Bermúdez●●●

que Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, sostuvo ayer un desayuno en conocido restaurante de Pachuca con 80 militantes de su partido. Al encuentro asistieron los blanquiazules más connotados de la entidad, con tres excepciones notables: **Marisol Vargas**, **Rodolfo Chavero** y **Guillermo Galland**. Por cierto que estos dos últimos personajes se han dejado ver públicamente con **Natividad Castrejón**, el candidato a Pachuca propuesto por el PRD. ¿Y con esas señales de unidad quiere el PAN no sólo ganar Pachuca, sino también retener la Presidencia de México?●●●

que Xóchitl Gálvez está empeñada en que el ex alcalde **Herón Acosta Montaña** se convierta en candidato de la alianza opositora en Calnali, algo que se ha complicado debido a que este personaje todavía tiene cuentas pendientes en su cuenta pública, después de haber hecho un muy mal papel en su gestión. Total, si pierden allí, la tepatense podrá decir que ella no tuvo la culpa.●●●

que Carolina Viggiano logró maniobrar para acomodar a **Alejandro Verde** como candidato del tricolor a la presidencia municipal de Metztlán. La diputada federal trabaja así como en un circo de tres pistas, pues se da tiempo de operar en el estado mientras atiende la Cámara de Diputados y se deja ver en Coahuila, estado donde su esposo es candidato a gobernador.●●●

que los vecinos de Lomas Residencial Pachuca están a un tiempo sorprendidos y contentos, pues cuadrillas del Ayuntamiento de la capital hidalguense están haciendo labores de remozamiento de las calles de esa colonia, algo que no ocurría desde hace 20 años, según reconocen los habitantes de esa zona. Un punto bueno para la alcaldesa **Geraldina García Gordillo**, aseguran los beneficiados por esos trabajos.

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que en la sede del PRI estatal ya sólo se juegan tres nombres para buscar la alcaldía de Pachuca. Entre los buenos están

Alfredo Bejos, Jesús Antón y la sorpresa ahora es Juan Manuel Sepúlveda, quien ya fue alcalde del PRI en Pachuca y actualmente se dedica a ser notario público. Aunque dicen que ya pudo haber rebasado a Antón, quien se mantiene en la preferencia del dirigente priista en Bejos, por lo que esta tarde lo ratificarán como candidato.

Que en el PT las cosas están de cabeza, pues ahora resulta que el líder de ese partido, **Mariano Torres**, ya se bajó de la candidatura para Mineral de La Reforma y le cedió su lugar al perredista **Víctor Rodríguez Gaona**, quien hasta hace unos días era líder juvenil del PRD. Pero lo extraño del caso es que Mariano juró que no quería nada con perredistas, porque los acusó de ser incongruentes. Vaya forma de morderse la lengua.

Que en Tula quienes se quedaron como novia de pueblo fueron **Andrés Noe Paz** y **Javier Hernández**, quienes tras el cónclave priista en Pachuca ya se sentían candidatos a alcaldes; sin embargo, **Omar Fayad** decidió al final que iría ninguno de los dos, sino que el ganón fuera Jaime Allende, quien hasta hace unas semanas era secretario general municipal. Dicen que lo dejaron a él porque le hacía la chamba a Rodolfo Paredes.

Que la renuncia del alcalde de Zimapán al PRD, **José María Lozano**, no fue tanto por la imposición de Arturo **Williams Trejo**, quienes por cierto se pelean la dirigencia de Todos Zimapán, sino porque el alcalde pretendía poner a su cuñado **Raúl Lugo Lozada** como candidato para que lo sucediera en el cargo y desde ahí seguir operando para su beneficio.

Que la seguridad pública en Pachuca a últimas fechas se ha convertido en un temor para los habitantes capitalinos. Luego de las balaceras suscitadas en el corazón de la capital, los habitantes se quejan de que los dizque “guardianes del orden” acosan a los habitantes con preguntas, los detienen y encima abusan de los ciudadanos inocentes.

Lo más malo de todo esto es que no hay autoridad del ayuntamiento capaz de detener los abusos policiacos. Es una verdadera lástima. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

“Afortunadamente, electoralmente no hemos tenido ningún imprevisto, ninguna complicación, esperemos que así siga, desgraciadamente son hechos aislados.”

Daniel Jiménez, consejero presidente del Instituto Electoral de Hidalgo, sobre el posible refuerzo de la seguridad en Tula ante comicios.

“Yo quiero hacer una invitación a los ciudadanos para que saquemos la basura a la hora que pasa el camión, tiene años que está establecido el horario de recolección.”

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el servicio de recolección de basura, del que se quejan los ciudadanos que no es eficiente.

“Acataremos en todos los casos los convenios establecidos en la alianza y los resultados en cada uno de los 50 municipios que vamos en alianza.”

Gustavo Madero, líder nacional del PAN, sobre la coalición con el PRD en Hidalgo. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Si existe riesgo de que el narco infiltre dinero a campañas electorales, dijo el líder estatal priista Omar Fayad. ¿Y qué hacen los partidos para evitarlo? **(redacción, primera plana)**

Visto bueno- Radio Pasillo del Jueves:

Suena a todo volumen que, a más tardar el sábado, la coalición *Poder con Rumbo*, que conforman PT y Convergencia, “destapará” a su candidato a presidente municipal en Pachuca.

Aunque la decisión aún no está tomada –o al menos eso afirman los dirigentes-, ya hay pistas sobre el perfil del aspirante:

será ciudadano y, muy probablemente, empresario.

En Radio Pasillo suena que para entonces ya también se conocerá quién será el candidato del PRI y la alianza *Juntos por Hidalgo*, en la que lo acompañan el Panal y el PVEM.

El nombre del aspirante tricolor será dado a conocer hoy jueves 5 de abril, al cumplirse el plazo establecido para el registro del último bloque de aspirantes priistas integrado por 14 municipios, entre ellos Pachuca.

Mientras tanto, en la alianza *Hidalgo nos Une* siguen dándose con todo los precandidatos Natividad Castrejón Valdez, del PRD, y Gloria Romero León, del PAN, quienes medirán fuerzas en una encuesta a fin de determinar cuál de los dos representará a la coalición entre la izquierda y la derecha, claro, si antes no revienta esta controversial alianza.

Suena en Radio Pasillo que Víctor Rodríguez Gaona se sumó a lista de políticos "camaleones" que competirán por una alcaldía en los comicios del próximo 3 de julio.

Al ex dirigente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI no le importó abandonar el cargo que ocupa en el PRD estatal –también como líder de los jóvenes- para ser postulado por la coalición PT-Convergencia a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma.

Con esta decisión, Rodríguez Gaona pasó a formar parte del "grupo" encabezado por el senador Francisco Xavier Berganza, quien ha transitado por cuatro agrupaciones: PAN, PRI, Convergencia y Panal, y en el cual también figuran Julio Soto Márquez –PRI, PRD, PAN-, Sergio Hernández Hernández –PRI, PRD, Panal- y Pascual Charrez Pedraza, quien pasó del PAN al PT.

Suena a todo volumen que las cosas en el PRD están tensas, luego de que la designación de precandidatos a alcaldes dejó inconformes a varias corrientes internas del partido y militantes de la agrupación.

Los quejosos aseguran que en las postulaciones fueron favorecidos los seguidores del senador **José Guadarrama Márquez y el ex diputado federal Isidro Pedraza Chávez, líder de la UFIC. Por ello, perredistas del Valle del Mezquital y la Sierra hidalguense planean "boicotear" las campañas de sus correligionarios y promover el voto de castigo. (Redacción, pág., web)**

Uno más uno-Pachuquillas: El presidente municipal de Zimapán, José María Lozano Moreno, presentó su renuncia "con carácter irrevocable" al Partido de la Revolución Democrática (PRD), inconforme por la designación de su ex aliado Arturo Williams Trejo como precandidato de ese instituto político a la alcaldía ahora bajo su mando. Trascendió varias decenas de perredistas seguirán al edil... **(redacción, primera plana)**

La Crónica-Grillerías: NOMBRAMIENTO

La designación de Selene Peña como precandidata del PRI al ayuntamiento de Zempoala no sólo generó el rechazo de buena parte de su militancia sino que despertó a los partidos de oposición en ese municipio para buscar a otros aspirantes del tricolor que se quedaron en la orilla e invitarlos a pasarse a sus filas. Tal es el caso de Héctor Meneses, nacido en la comunidad de Téllez, quien ahora es pretendido por el Panal para buscar la alcaldía de Zempoala y dicen los lugareños que si se da tal cambio es casi seguro que derroten al priismo, dividido ya de por sí.

MINERAL DE LA REFORMA

El empresario Santos Islas montó en cólera cuando su hijo Arturo le confirmó que no sería el abanderado tricolor al ayuntamiento de esa demarcación. Sin importarle quién los observara, Don Santos le gritaba a "Cono" molesto por el desaire, hace unos días. Testigos del hecho comentaron a los grillitos que Santos Islas le pedía a su hijo el nombre del priista que le comunicó la noticia negativa pues quería una explicación al respecto.

